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Саратовскому обкому ИПСС 
и облисполкому

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР с удовлетворением отме
тают, что колхозы и совхозы Саратовской области проделали большую работу по 
расширению посевных площадей зерновых культур, повысили качество полевых 
работ, организованно провели уборку урожая, значительно увеличили валовой сбор 
зерна и с честью выполнили взятые обязательства по сдаче государству 100 мил
лионов пудов хлеба.

Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР поздравляют колхозни
ков, колхозниц, рабочих МТС и совхозов, специалистов сельского хозяйства, партий
ных и советских работников и всех трудящихся Саратовской области с достигнуты
ми успехами в деле производства зерна и выражают уверенность, что они и впредь 
с еще большей энергией и настойчивостью будут работать над осуществлением ре
шений XX съезда КПСС и внесут достойный вклад во всенародную борьбу за созда
ние обилия продовольствия для населения и сырья для легкой промышленности.

Ц Е Н Т Р А Л Ь Н Ы Й  КО М И Т Е Т  КПС С  СОВЕТ М И Н И С ТРО В СОЮ ЗА ССР

Колхозы и совхозы Саратовской области 
выполнили свои обязательства и сдали 
государству Ш0 миллионов пудов хлеба

Колхозники и колхозницы, рабочие 
совхозов и МТС, специалисты сельского 
хозяйства Саратовской области, воодушев
ленные историческими решениями XX 
съезда КПСС, при огромной и повседнев
ной помощи партии и правительства до
бились значительных успехов в деле ро
ста производства зерна.

Колхозы и совхозы области расширили 
посевные площади и довели в текущем 
году посевы зерновых культур до 3,3 
миллиона гектаров. Многие колхозы и 
совхозы области вырастили на больших 
площадях урожай зерновых культур по
14—15 центнеров с гектара.

Стремясь внести свой достойный вклад 
в обеспечение страны хлебом, труженики 
сельского хозяйства Саратовской области 
досрочно, 16 сентября, выполнили свои 
обязательства по сдаче и продаже хлеба 
государству. Сдано 100 миллионов пудов 
зерна, или на 44 миллиона пудов боль
ше, чем было заготовлено хлеба в 1955 
году. Пшеницы сдано более 62 миллионов 
пудов. Сдача и продажа хлеба государству 
продолжается.

Колхозы и совхозы области в текущем 
году посеяли более 500 тысяч гектаров 
кукурузы и вырастили хороший урожай 
этой ценной-культуры.

Петр МузЫка убрал три тЫсячи 
гектаров хлебов

ПАВЛОДАР, 20 сентября. (ТАСС). Мно
го лет водит степные корабли комбайнер 
Надаровекой МТС Петр Федорович Музы
ка и каждый год добивается высоких по
казателей. Немало, у знатного механиза
тора учеников. Два года он возглавляет 
группу комбайнов и передает молодым 
водителям уборочных машин свой бога
тый опыт.

В это лето жатва была необычной — 
никогда еще не приходилось косить так 
много хлебов! От имени членов агрегата 
П. Ф. Музыка взял обязательство — 
сцепом двух машин «С-6» убрать урожай 
с грех тысяч гектаров, намолотить 40 
тысяч центнеров зерна. Верный своему

слову, Петр Федорович стал с первых же 
дней добиваться высокой выработки. Ра
ботая по 20 часов в сутки в колхозе 
имени Буденного, он скашивал но 
70—75 гектаров пшеницы, а в отдель
ные сутки—до 118 гектаров.

Вторая половина августа выдалась 
ненастной. Ливневые дожди. мешали ко
сить хлеба, но экипаж агрегата Петра 
Музыки использовал каждый погожий 
час. Крепко помогли и усовершенство
вания, внесенные в машину. Упорно 
преодолевая трудности, тов. Музыка с 
честью сдержал слово — убрал хлеба е 
трех тысяч гектаров.

Ответы Председателя Совета 
Министров Союза ССР Н. А. Булганина 

на вопросы Кингсбври Смита
Вице-президенту и генеральный управляющий американского телеграфного 

агентства «Жнтернейшнл Ныос Сервис» Кингсбери Смит прислал на имя Председа
теля Совета Министров Союза ССР Н. А. Булганина телеграмму, в которой просит 
ответить на ряд вопросов, связанных с проблемой Суэцкого канала.

Ниже публикуются ответы Н. А. Булганина на вопросы Кингсбери Смита.
Вопрос: Чтобы предотвратить угрозу войны на Среднем Востоке, готово ли 

Правительство СССР немедленно принять участие во встрече на уровне глав госу
дарств с правительствами Египта, Индии, Франции, Великобритании и Соединен
ных Штатов?

О тве т : Советское правительство уже высказалось за справедливое, мирное ре
шение суэцкого вопроса путем переговоров. В целях содействия такому решению 
этого вопроса Советское правительство готово принять участие в совещании глав 
правительств Египта, Индии, Франции, Великобритании, США и СССР.

Вопрос: Считаете ли Вы, что конференция руководителей перечисленных дер
жав могла бы найти мирное решение суэцкого вопроса, которое, с одной стороны, 
сохранило бы суверенитет Египта, а, с другой стороны, обеспечило бы свободу 
плавания через канал для судов всего мира?

Ответ: Безусловно, такое мирное решение суэцкого вопроса могло бы быть 
найдено. Как известно, правительство Египта уже высказало свою готовность вместе 
е другими заинтересованными государствами пересмотреть Константинопольскую 
Конвенцию 1888 года и заключить соглашение относительно свободы судоходства то 
каналу. Это предложение Египта открывает путь к мирному урегулированию суэц
кого вопроса. Само собой разумеется, что соответствующее соглашение о свободе 
судоходства по каналу в конечном счете должно быть достигнуто в результате рас
смотрения этого вопроса на широкой международной конференции с участием всех 
заинтересованных стран.

Вопрос: Если бы руководители указанных держав смогли достичь соглашения 
по урегулированию проблемы Суэцкого канала, готово ли было бы правительство 
СССР передать это соглашение Организации Объединенных Наций для ратификации?

Ответ: Советское правительство не возражало бы против передачи этого согла
шения в ООН.

Вопрос: Как скоро было бы правительство СССР готово принять участие в 
такой встрече и где, по Вашему мнению, было бы удобно ее провести?

Ответ: Правительство СССР готово принять участие в такой встрече в любое 
удобное для ее участников врем® и в любом приемлемом месте, если все остальные 
упомянутые участники выразят согласие на указанную встречу.

Таким местом могла бы быть, например, Женева, разумеется, если правитель
ство Швейцарии относится к этому положительно.

Быстрее готовить 
леспромхозы к зиме

Лесозаготовители нашей области долж
ны в текущем году заготовить и вывезти 
не менее 5 миллионов 50 тысяч кубо
метров леса, на 14 процентов больше, 
чем в прошлом году. Кроме того, они обя
зались дать сверх плана 120 тысяч кубо
метров древесины. Передовые леспромхо
зы комбината «Томлее» — Дайский, Ер- 
гайскнй, Асиновский, Тимирязевский и 
другие—успешно борются за выполнение 
принятых обязательств. Они уже дали 
много сверхплановой древесины. Но в це
лом комбинат «Томлее» не справляется с 
выполнением государственного плана ле
созаготовок.

Выполнение обязательства — дать 
сверх плана 120 тысяч кубометров леса 
— будет зависеть от успешной работы 
леспромхозов осенью и зимой. Лесозагото
вители области должны хорошо подгото
виться для работы в новых условиях. Им 
следует подготовить в зиме лесосечный 
фонд, приняв его от лесхозов. Нужно по
строить достаточное количество лесовоз
ных дорог, отремонтировать и привести в 
порядок дорожный инвентарь и подвиж
ной состав, технику, построить утеплен
ные гаражи и стоянки для машин и ме
ханизмов. Нужно своевременно закончить 
строительство жилых домов, культурно- 
бытовых объектов.

Объем подготовительных работ к зиме 
очень большой, а проводятся они на пред
приятиях комбината «Томлее» неудовлет
ворительно. Некоторые руководители лес
промхозов, партийные и профсоюзные ор
ганизации, райкомы партии и райиспол
комы недооценивают их. Например, 1-го 
сентября леспромхозы должны были при
нять лесосечный фонд на весь 1957 год. 
Между тем, лесхозы отвели лесозаготови
телям 4,5 миллиона кубометров древеси
ны вместо.5,3 миллиона кубометров, а 
передали всего 3,5 миллиона кубомет
ров.

Леспромхозы и строительные организа
ции треста «Томлесжелдорстрой» должны 
в текущем году построить 159 километ
ров узкоколейных железных дорог и 20 
километров автолежневых, отремонтиро
вать много действующих дорог. План по 
строительству узкоколейных железных 
дорог выполнен всего на 26 процентов, 
автомобильных — на 8,5 процента. 
Особенно плохо стрят дороги в Молчанов- 
евом, Парбигском, Томском, Чаинском, 
Зырянском, Тегульдетском, Пышкино-Тро- 
ицком и Средне-Чулымском леспромхозах. 
Руководители комбината «Томлее», треста 
«Томлесжелдорстрой» и леепрмхозов дол
жны принять срочные меры по усилению 
строительства лесовозных дорог. На 
многих предприятиях немало дорог сезон
ного действия: авто ледяных, тракторно
ледяных, конных, трассы которых также 
не готовятся.

Необходимо своевременно отремонтиро
вать, и подготовить подвижной состав и 
дорожный инвентарь, решить вопрос с 
водоснабжением ледяных дорог и защитой 
их от снежных заносов.

Решающее значение в выполнении 
плана лесозаготовок имеет техника. Од
нако ремонт и подготовка ее к зиме идут 
крайне медленно и неорганизованно. Аси- 
новские и Томские нейтрально-механиче
ски е мастерские не справляются с пла
ном капитального ремонта машин и меха
низмов. Асиновские мастерские за 7 ме

сяцев текущего года отремонтировали ме
нее половины планового количества трак
торов КТ-12 и электростанций 
ПЭС-12-200, всего лишь 20 процентов 
автомобильных двигателей, ни одной 
электропилы Е-5 из 300 по плану. 
Большую тревогу вызывает переоборудо
вание тракторов КТ-12. Из 260 машин, 
подлежащих переоборудованию в текущем 
году, переоборудовано только 29. Ни один 
из этих тракторов не прошел испыта
ний.

В Томских мастерских отремонтировано 
немногим более половины автомашин и 
всего лишь третья часть тракторов С-80. 
Плохо производится ремонт техники и на 
самих предприятиях. Качество ремонта 
неудовлетворительное.

Руководители Асиновских и Томских 
мастерских, а также леспромхозов долж
ны ускорить ремонт и подготовку техни
ки, улучшить качество ремонта. Вместе с 
тем необходимо выполнить план строи
тельства гаражей, план заготовки газо- 
чурки и завоза горючего и смазочных ма
териалов на места зимних работ.

Комбинат «Томлее» получает немало 
новой, более мощной и производительной 
техники. Надо быстрее освоить эту тех
нику, пустить в эксплуатацию, высоко
производительно использовать и обеспе
чить ее сохранность. Необходимо уже сей
час готовить кадры механизаторов для 
работы на дизельных тракторах, лебед
ках, автомобилях.

Комбинат «Томлее» в текущем году 
должен ввести в действие 41.100 квад
ратных метров жилой площади, а' всего 
подготовить к зиме 242.900 квадратных 
метров жилья. Это одна из наиболее важ
ных задач, но решается она неудовлетво
рительно. На 1 сентября план сдачи в 
эксплуатацию жилых домов выполнен 
лишь на 46,1 процента.

Плохо ведется также строительство 
культурно-бытовых объектов и торгово- 
складских помещений. Руководители ряда 
предприятий не принимают мер к тому, 
чтобы ускорить строительство. Например, 
на берегу реки Чулым, в поселке Комсо
мольск лежит более 500 тонн всевозмож
ных грузов, которые портятся, однако 
руководители Пышкино-Троицкого лес
промхоза тт. Иванов и Овсянников не до
страивают склад, хотя там осталось не 
так уж много работы. Здесь нет ни ово
щехранилища, ни ледника, ни квартир 
для работников орса.

Требуется немедленно ускорить строи
тельство и подготовку жилого фонда, 
культурно-бытовых объектов и торгово
складских помещений к зиме, заготовить 
и своевременно подвезти к ним топливо.

Большое значение для нормальной ра
боты леспромхозов зимой имеет своевре
менный завоз на мастерские участки ма
шин, механизмов, запасных частей, горю
чего, смазочных материалов, оборудова
ния, промышленных и продовольственных 
товаров, фуража для лошадей. Вся эта 
работа должна быть закончена не позднее 
1 октября.

Осенне-зимние лесозаготовки будут ре
шать судьбу обязательств, принятых ле
созаготовителями области. Надо усилить 
темпы подготовительных работ, создать 
условия для перевыполнения плана и 
обязательств по досрочному выполнению 
годового плана лесозаготовок.

ПРИБЫТИЕ 
товарища Н.

БЕЛГРАД, 19 сентября. (ТАСС). Сего
дня в 11 часов по местному времени из 
Москвы в Белград с неофициальным ви
зитом прибыл Первый секретарь ЦК Ком
мунистической партии Советского Союза, 
Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев.

На Земунском аэродроме тов. Н. С. Хру
щева встречали Президент ФНРЮ Носил 
Броз Тито, заместитель Председателя Со-

В БЕЛГРАД 
С. ХРУЩЕВА
юзного Исполнительного веча Эдвард 
Кардель, Государственный секретарь но 
иностранным делам Коча Попович, а так
же Посол СССР в Югославии Н. П. Фирю- 
бин и ответственные сотрудники совет
ского посольства.

На аэродроме были вывешены государ
ственные флаги СССР и Югославии и вы
строен тщетный караул.

Колхозы имени Жданова, имени Ворошилова, имени Буденного, 
имени Маленкова, „Победа социализма", Бакчарского района, 

выполнили взятые обязательства по хлебосдаче
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БАКЧАР. (По телефону). Хлебо

робы района в трудных условиях 
ненастной погоды наращивают тей
пы хлебосдачи. 19 сентября 5 кол
хозов — имени Жданова, имени 
Буденного, имени Ворошилова, 
имени Маленкова, «Победа социа
лизма»—выполнили принятые обя
зательства по сдаче и продаже 

; хлеба государству.
Колхозники сельхозартели име- 

; ни Жданова сдали в государствен- 
; ные закрома 45.600 пудов зерна.

На уборке здесь особенно отли- 
! чается комбайнер Галкинской МТС 
; тов. Мищенко, который комбай

ном «Коммунар» убрал более 300 
гектаров. Он занимает первое’ ме- 

! сто в соревновании комбайнеров 
I области, работающих на комбай.
! нах этой марки.

Колхозник-коммунист тов. Рад
ченко обеспечил бесперебойную 

! работу сушилки «Кузбасс».
‘ С каждого гектара посева зер

новых колхоз сдал и продал госу- 
; дарству больше чем по 6 центне- 
! ров хлеба.

Урожай выращен богатый, в 
среднем по 17 центнеров с гекта
ра, а на отдельных участках соби
рают по 25—30 центнеров пше
ницы и овса. ПОДСЧИТАВ СВОИ 
РЕЗЕРВЫ . КОЛХОЗНИКИ
СЕЛЬХОЗАРТЕЛИ ИМЕНИ
ЖДАНОВА РЕШИЛИ ЕЩЕ 
ПРОДАТЬ ГОСУДАРСТВУ
14.000 ПУДОВ ХЛЕБА.

Колхоз имени Буденного сдал
государству около 56.000 пудов 
хлеба. Только за один день 19 
сентября здесь было сдано более
23.000 пудов хлеба.

Больше чем по 30.000 пудов 
зерна поступило от колхозов име
ни Маленкова и «Победа социа
лизма».

Колхозники сельхозартели име
ни Ворошилова в счет обязатель
ства сдали более 53.000 пудов 
зерна.

Колхозники всех этих сельхоз- > 
артелей единодушно решили про
дать еще по нескольку сот цент. : 
неров зерна. *

Хлебосдача продолжается.

З а м ш е л ы м  победа комбайнера Э. З а р е м а
17 и 18 сентября при дождливой погоде он убрал

по 19 гектаров хлебов
Замечательную победу на 

уборке одержал комбайнер 
Вороновской МТС Эвальд 
Заренып. За последнюю пя
тидневку он круто поднял 
темп работы. Несмотря на 
дождливую погоду, 17 и 18 
сентября он убирал комбай
ном «С-4» по 19 гектаров, 
а 19 — 8 гектаров.

Тов. Заренып соревнуется 
с комбайнером этой же МТС

Иваном Пахомовым. Не
сколько пятидневок первен
ство удерживал тов. Пахо
мов. Но тов. Заренын упор
но, кая говорится, «шея по 
пятам» своего «соперника». 
И вот к 20 сентября Эвальд 
Заренып обогнал Пахомова 
на 6 гектаров. Теперь на 
его счету 453 гектара, а у 
г. Пахомова—447 гектаров. 
Но у тов. Зареньша средний 
намолот ниже — около 16

центнеров с каждого гекта
ра, у  тов. Пахомова—боль
ше 18 центнеров.

Особенно напряженная 
борьба разгорелась в по
следние дни. Несмотря на 
частые дожди, комбайнеры 
выполняли по две —две с 
половиной нормы. Машины 
работают круглые сутки, с 
коротким перерывом на тех
нический уход.

Тов. Пахомов убирает в 
эти дни по 15—16 гектаров.

Колхоз имени 
ва, где работает тов. За
ренып, завершает выполне
ние принятого обязательства 
по хлебосдаче. За последние 
два дня колхоз сдал около
1.000 центнеров зерна, а 
всего государству сдано 
больше 14.000 центнеров 
хлеба из 20.000 центнеров 
по обязательству.

В этом немалая заслуга 
комбайнера тов. Зареньша.

Б Е З  Н А П Р Я Ж Е Н И Я
Обстановка с уборкой урожая и хле

босдачей в Парбигском районе тревожная. 
Из 10.800 гектаров на корню еще стоит 
более 5.500 гектаров хлебов, обязатель
ство по хлебосдаче не выполнено и на 50 
процентов. Правда, за третью пятиднев
ку сентября колхозы района отправили 
больше 11 тысяч центнеров зерна госу
дарству. Такого количества хлеба район 
еще ни разу не сдавал с начала хлебо
заготовительной кампании нынешнего го
да. Решающую роль здесь сыграло от
крытие глубинных пунктов не только в 
колхозах, но и в отдельных полеводче
ских бригадах.

Значительно возросли темпы уборки. 
За пять дней колхозами и МТС убрано 
708 гектаров зерновых культур. Но име
ющиеся резервы на уборке и хлебоза
готовках далеко не исчерпаны, выработка 
на комбайны крайне низкая, темпы хле
босдачи не соответствуют возможностям.

Директора Высокоярской и Парбиг- 
ской МТС гг. Подшивайлов и Бочкарев, 
работники райкома партии и райисполко
ма обычно объясняют это многими недо
статками: комбайны часто ломаются, кол
хозы не обеспечивают обслуживание убо
рочных агрегатов, люди на полевых ста

нах не живут, работа на полях и. на то
ках начинается поздно, а закапчивается 
рано и т. д. и т. п.

Все это правильно. Но кто же должен 
поднять людей на борьбу за хлеб, кто 
должен организовать круглосуточную ра
боту всех комбайнов, токов, сушилок? 
Конечно, прежде всего, руководители рай
она, директора, специалисты МТС.

В. какой-то мере они это делают, но 
больше занимаются разговорами о труд
ностях, призывами, «накачками», чем 
организацией дела на местах.

...Над полями колхоза имени Ленина 
опустился прохладный осенний вечер. По 
небу ползут темные тучи, но дождя нет. 
Не было его и днем. Хлеба стоят сухие, 
можно работать до утра. Но почему-то 
нигде не слышно рокота моторов, а ведь 
в колхозе — 6 комбайнов Парбигской 
МТС. Оказывается, здесь заведены такие 
порядки, что с наступлением темноты 
комбайны ставят на прикол до утра. И 
это в то время, когда на корню в колхо
зе стоит свыше 1.500 гектаров хлебов.

Но, может быть, так нерадиво к уборке 
относятся только в колхозе имени Лени
на? К сожалению, и в колхозах имени
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Скорее убрать хлеб,, спасти урожай от лотерь — этой 
мыслью живут сейчас; передовые комбайнеры области. 
Пронизываемые холодным осеннипн ветром, днем и ночью 
они стоят на ш ос тике, з а  штурвалом, ведя свои степные 
корабли вперед и вперед. Трудно это? Да, трудно, но 
надо. Это хорошо понимают комбайнеры Константин 
Малков из Баткатской МТС в  Илья Барыныч и з  Воро

новской МТС. На счету у тов. Малкова более 450 гек. 
таров хлебов, из них 110 гектаров он убрал раздельно, 
намолотил около 5.000 центнеров. Тов. Барыныч убрал 
400 гектаров и намолотил 6.218 центнеров хлеба. Оба 
они идут в первых рядах героев битвы за хлеб.
На снимке: (слева направо) И. Барыныч, К. Малков.

Кирова, ’ имени Молотова, имени Сталина 
такая же картина.

Почему комбайны ночью простаивают? 
Руководители колхозов объясняют это по- 
разному: одни — потому, что людей на 
ночную смену якобы не хватает, другие 
— отсутствием опытных комбайнеров, 
третьи — просто пожимают плечами, 
дескать, у нас не принято хлеб ночью 
убирать.

Директора же МТС тт. Бочкарев, Под
шивайлов, главные агрономы тт. Биче- 
вин, Клименко редко бывают по ночам у 
комбайнов.

Райком партии не раз указывал руко
водителям МТС на необходимость органи
зации ночной работы комбайнов, а вот 
проконтролировать, как же это получает
ся на практике, — до этого дело еще 
не дошло. В результате большинство 
комбайнов ночью не используется.

Заготовки хлеба в районе сильно тор
мозит очень плохая работа еушнлок. С 
большим опозданием начали работать 
подовые сушилки в колхозе имени Лени
на. Низкую производительность дает су
шилка в колхозе имени Маленкова. Кое- 
кто из руководителей колхозов, восполь
зовавшись разрешением сдавать зерно по
вышенной влажности на глубинные пунк
ты, стал свертывать работу сушилок. 
Руководители МТС и районных организа
ций смотрят на это равнодушно.

Совершенно сброшены ео счета про- 
I стые уборочные машины. В большинстве 
' колхозов конные жатки, сенокосилки е 
приводами сейчас стоят на центральных 
усадьбах. Не организован обмолот хлебов, 
убранных в снопы в начале уборки. 
Сложных молотилок в МТС и колхозах 
имеется с избытком. Применение их зна
чительно бы ускорило обмолот хлеба, 
убранного не только серпами и литовка
ми, но и лафетными жатками, а комбай
ны, занятые на подборке валков, можно 
было бы перевести на прямую уборку. 
Но это не делается.

В колхозах и МТС Парбигского рай
она имеются большие резервы. И если ру
ководители района, МТС и колхозов не 
на словах, а на деле их используют, по- 
настоящему займутся организаторской ра
ботой на местах, район быстро завершит 
уборку и сдачу хлеба государству.

Т. КУРИЛОВИЧ.
(Н а ш  соб. корр.).

Отлично работает шофер 
тов. Крестьянинов

Шофер Томской ГЭС-П тов. Крестьяни
нов работает на вывозке хлеба в Кожев- 
никовеком районе. Его машина не знает 
простоев. В любую погоду он делает то 
4 рейса на расстоянии 30—35 километ
ров.

Колхозники -благодарят тов. Крестьяни- 
н«ва за самоотверженный труд на убор-* 
ке урожая.
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ПОГОВОРИМ ОТКРОВЕННО
(Заметка об агитационной работе)

Б цех пришел агитатор! Это из
вестие должно вызывать у рабочих жи
вой интерес, пробуждать жажду, знаний. 
Но, как ни странно, так бывает далеко не 
всегда. В чем же причина?

Давно я присматриваюсь к работе на
ших агитаторов и пришел к выводу, что 
причина кроется в формализме и штампе, 
которые, как ржавчина, вытравляют из 
агитационной работы ее живой и боевой 
ДУХ.

Формализм начинается уже с укомплек
тования агитколлектива. При назначении 
агитаторов исходят из принципа — «кто 
меньше занят». А способен тот или иной 
коммунист со знанием дела вести агита
цию — это мало интересует членов парт
бюро. Лишь бы была соблюдена формаль
ность.

Все это приводит к тому, что нередко 
агитаторами становятся люди, личные 
качества, образование которых не позво
ляют им квалифицированно вести агита
цию в коллективе.

Вот, к примеру, в нашем цехе многие 
рабочие имеют среднее образование, неко
торые учатся в средних и высших спе
циальных учебных заведениях. А агита
тором до последнего времени был малогра
мотный рабочий тов. Туманов. Он и ком
мунист хороший и передовой производст
венник, но при всем евоем желании не 
смог стать настоящим агитатором. Не 
ходили рабочие к нему на беседы — зна
ли, ничего нового не уелышат. Туманова 
за срыв бесед не раз вызывали в парт
бюро и, как говорится, давали «накач
ку». После таких «воспитательных» мер 
Туманов приходил в цех, собирал двух— 
трех рабочих и читал им пару газетных 
статей. В результате в плане агитацион
ной работы появлялась долгожданная «га
лочка».

Разумеется, проку от такой агитации 
было мало. Зато членов партбюро неви
димому, вполне устраивало подобное по
ложение — ведь считалось, что в цехе 
есть агитатор.

Особенно отрицательно на состоянии
агитационной работы, мне кажется, ска
зывается штамп в содержании и формах 
бесед. Понятно, что основную часть свое
го разговора с рабочимп агитатор должен 
уделять производственным делам коллек
тива. Но порой беседа по воле кого-либо 
из руководителей цеха превращается в 
производственное совещание, где речь 
идет о недостатках работы цеха вообще и 
критика отдельных рабочих приобретает 
форму устных взысканий и выговоров. 
Рабочие ходят на такие беседы только за
тем, чтобы отсидеть положенное время.

Но почему-то ни разу предметом бесед 
агитаторов не были успехи того или ино
го рабочего. В цехе немало передовиков, 
новаторов, настоящих мастеров своего де
ла, их достижения интересуют, волнуют 
весь коллектив. На беседы, посвященные 
анализу успехов передовика, рабочие бы 
собирались е интересом. А какую бы ог
ромную помощь оказал разговор агитато
ра о резервах в работе отстающего рабо
чего. Жаль только, что таких бесед у нас 
не бывает.

Неконкретностыо отличается и нагляд
ная агитация. Недостатка в лозунгах,

плакатах на заводе нет- В ясный день
солнечные лучи ярко освещают многочис
ленные транспаранты, развешанные на 
территории завода и в цехах. Человеку, 
впервые пришедшему на наш завод, ка
жется, что он попал на митинг. Очень 
уж празднично выглядит оформление за
вода. А вот о будничных делах коллекти
ва лозунги молчат. Создается впечатле
ние, что у нас все обстоит благополучно 
и нет причин для беспокойства. Это, ко
нечно, неверно. В каждом цехе, бригаде 
есть немало недостатков, и задача на
глядной агитации, по моему мнению, — 
направлять внимание рабочих на их 
устранение, звать на решение очередных 
задач, будить у них чувство ответствен
ности за свой труд.

Хочется отметить и еще один недоста
ток в работе агитаторов. Ведь, кроме про
изводственных дел, рабочих интересует 
много других различных вопросов. Их ду
ховные запросы поистине неограниченны. 
Часто приходится слышать разговоры, 
споры, целые дискуссии по вопросам ис
кусства, морали, о пережитках прошлого 
и т. п. А почему не разговаривают аги
таторы на эти темы с рабочими? Может, 
боятся, что не встретят интереса? Не
правда. Помню, как-то тов. Губин, один 
наш рабочий, принее в цех книгу и в 
обеденный перерыв етал читать вслух. 
И надо было видеть, е каким живым ин
тересом слушали его рабочие. А сколько 
было потом споров, различных мнений о 
прочитанном. Разговор о книге вскоре пе
решел в душевную беседу о долге и от
ветственности каждого советского челове
ка за порученное дело.

Побольше бы таких душевных разгово
ров е рабочими устраивали наши агита
торы, руководящие партийные работ
ники. Пять лет я работаю в цехе, но 
в течение этого времени ни ра
зу не видел руководителей и  членов 
партбюро завода, беседующих в тесном 
кругу рабочих. Они разговаривают с рабо
чими лишь с трибуны митингов или пар
тийных и производственных собраний.

Я считаю, что задушевная беседа аги
татора на самые разнообразные темы и 
вопросы является основой боевой целе
устремленной агитации.

Меня, как коммуниста, очень беспокоит 
состояние агитационной работы на нашем 
заводе. Хотелось бы, чтобы рабочие и 
агитаторы других предприятий подели
лись на страницах газеты своими заме
чаниями об агитационной работе. Я 
уверен, что это очень помогло бы членам 
партбюро и всем коммунистам нашего за
вода, да и не только нашего, отрешить
ся от формализма и штампа в агитации и 
резво поднять ее идейный уровень.

А. СЕМЕНОВ, 
механик-регулировщик цеха № 3 

Томского манометрового завода, 
член КПСС.

ОТ РЕДАКЦИИ: Публикуя письмо
тов. Семенова, редакция просит агита
торов и пропагандистов, партийных ра
ботников и всех читателей нашей газе
ты прислать свои замечания и мнения 
о том, как улучшить политическую аги. 
тацию, а также статьи и заметки об 

' опыте агитационной работы.
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„Блокнот агитатора" N2 16—17
Вышел из печати № 16—17 «Блок

нота агитатора», издаваемого отделом 
пропаганды и агитации Томского обкома 
КПСС.

Блокнот открывается заявлением ЦК 
КПСС по поводу запрещения Коммунисти
ческой партии Германии.

Напечатана статья Н. Александровой 
«Организация соревнования комбайнеров 
—-  кровное дело агитатора». / •

Под рубрикой «У передовиков уборки 
урожая» помещены заметки о достиже
ниях и методах работы передовиков убор
ки урожая нашей области и соревную

щейся с нами Кемеровской области. -
Звеньевая колхоза «Вперед к комму

низму», Томского района, К. А. Карта
шова выступает с корреспонденцией «Бу
дем иметь свои семена кукурузы». В 
очерке Евгения Осокина «Ночь мастера» 
рассказывается о ночной уборке урожая.

Раздел «На международные темы» 
представлен статьей Л. Михайлова «На
роды требуют прекратить гонку воору
жений».

Опубликована справка «Современная 
Индия» лектора Томского обкома КПСС 
тов. Блинова.

Коллектив Захаров, 
ского лесопункта Бак. 
чарского леспромхоза 
деятельно готовится к 
осенне-зимнему сезону 
лесозаготовок. На 
пункте приводятся в 
порядок жилищно.бы. 
товые объекты, ведет, 
ся строительство авто, 
лежневой дороги. 
Строительная бригада 
построила свыше 1 ки
лометра автомобильной 
трассы.

На снимке: строи,
тельство автолежневой 
дороги.
Фото Т. Курнловнча. 

*

Совещание по биологическим 
основам рыбного хозяйства

Межвузовское совещание по биологи
ческим основам рыбного хозяйства, от
крывшееся 18 сентября в Томском уни
верситете, продолжает свою работу. В 
нем участвует большой коллектив ученых 
и практиков рыбного хозяйства, пред
ставляющих 47 учреждений и организа
ций страны,

Утреннее заседание 19 сентября было 
посвящено проблеме биологии размноже
ния рыб и воспроизводства рыбных за
пасов. Первым был заслушан коллектив
ный доклад кандидатов биологических 
наук А. Н. Гундризера, В. В. Еафановой 
(Томский университет), Г. М. Еривоще- 
кова (Новосибирск) и И. Е. Монича (Том
ский пединститут) об особенностях раз
множения сибирских карповых рыб — 
ельца, язя, карася и линя.

Научный сотрудник Ильменского запо
ведника Ф. Е. Боган привел интересные 
данные о размножении сибирской плот
вы. Затем был зачитан доклад О. Л. Оль
шанской (Ерасноярск), доказывающей, 
что енисейская стерлядь нерестует не
ежегодно. Кандидат биологических наук 
А. Н. Петкевич и научный сотрудник 
Р. И. Сецко (Новосибирск) поделились 
опытом искусственного разведения 
сибирского осетра. Научный сотрудник 
А. А. Нейман (Ерасноярск) доложила о 
своих наблюдениях о росте и созревании 
еига в дельте Енисея, а выступивший за 
ней А. И. Гальнбек (Свердловск) расска
зал о воспроизводстве в уральских озе
рах рипуса методом выпуска личинок.

Кандидаты биологических наук 
И. Г. Щупаков и Л. Н. Харченко (Сверд
ловск) привели новые данные о гибридах 
ладожского рипуса с чудским еигом. Е 
проблеме воспроизводства рыбных запасов 
относится и доклад кандидата биологиче
ских наук Г. М. Персова (Ленинград) 
«Возраст, рост и состояние гонад у стер
ляди в период дифференцировки пола», 
сопровождавшийся показом диапозитивов.

Докладчикам было задано много воп
росов. Проходит обсуждение принципи
альных проблем, поднятых в докладах. 
В обсуждении докладов приняли участие 
Н. П. Вотинов (Ханты-Мансийск), канди
даты биологических наук П. Н. Пирожни
ков и Г. М. Персов (Ленинград), доктор 
биологических наук Е. Л. Гербильский 
(Ленинград), кандидат биологических 
наук Г. Л. Шкорбатов (Харьков).

В перерывах между заседаниями участ
ники совещания посетили комнату-

музей В. В. Еуйбышева, знакомились с 
зоологическим музеем университета. Вы
звала интерес также газета-плакат «Рыб
ная промышленность», изданная в 
г. Еолпашеве,

Вечернее заседание 19 сентября было 
посвящено вопросам экологии, физиологии 
и морфологии рыб. Е началу заседания 
все стены конференц-зала увешиваются 
новыми таблицами, диаграммами, схема
ми в предстоящим докладам.

Заседание открылось докладом доктора 
биологических наук В. А. Пегеля (Томск) 
«О приспособительном механизме реак
ции рыбы на температурный фактор».

Доклады научного сотрудника С. И. 
Ераснощекова (Красноярск), старшего 
научного сотрудника А. А. Пнева (Яку
тия) и научного сотрудника Л. А. Благо
видовой (Новосибирск) были посвящены 
распределению рыб в различных частях 
страны. Кандидат биологических наук 
В. В. Кафанова выступила с докладом 
об изучении эколого-географической из
менчивости рыб.

Был заслушан также доклад кандида
та биологических наук Н. Н. Резничен
ко (биологическая станция АН СССР 
«Борок») «Эмбриональная моторика не
которых- костистых рыб и ее физиологи
ческое значение».

Утреннее заседание 20 сентября прохо
дило в Доме ученых. Оно было посвяще
но рассмотрению элементов динамики 
численности рыб и прогнозированию уло
вов. В большинстве докладов эта пробле
ма освещалась применительно к сибир
ским водоемам. На заседании выступили 
с результатами своих исследований кан
дидаты биологических наук Р. И. Енюти- 
на (Хабаровск), Е. И. Стрелков (Томск), 
Г. Д. Поляков (Москва), Г. М. Еривоще- 
ков (Новосибирск), научный сотрудник 
Байкальской лимнологической станции 

I Е. А. Еоряков, научный сотрудник I. В. 
Хохлова. На этом же заседании с докла- 

I дом «Плодовитость рыб как приспособле- 
! ние к выживанию» выступил доктор био
логических наук Б. Г. Иоганзен (Томск).

Вечернее заседание 20 сентября было 
посвящено вопросу о влиянии гидро
строительства на рыбные запасы и проб
леме рыбохозяйственного освоения водо
хранилищ.

133-й том трудов ТГУ
Вышел из печати 133-й том трудов ТГУ. 

В нем напечатаны материалы Западно- 
Сибирской комиссии по изучению четвер
тичного периода пои Томском универси
тете (выпуск 1). Ё томе помещены рабо
ты А. Я. Булынникова «Роль академика 
В. А. Обручева в изучении роесыпных 
образований Сибири», Л. А. Рагозина 

' «Академик М. А. Усов и обручевское на

правление р четвертичной геологии За
падной Сибири», Д. И. Каргаполова 
«Проблема обеспечения Западно-Сибир
ской низменности минеральным сырьем 
для известкования почв» и другие.

Опубликованы статьи В. А- Обручева 
«Загадка Сибирского Заполярья» и «Эоло
вая гипотеза и отношение к ней почвове
дов».

Н А  Н О В О М  С У Д Н Е
Пароход «Максим Горький» прибыл в 

Обское пароходство недавно. Еоманда его 
успешно выполняет задания ио перевозке 
грузов. Судно водит составы методом 
толкания на линии Еолпашево—Черемощ- 
ники.

На днях завершен очередной рейс. В

состав воза были даны баржи М 841 и 
877, они оказались водотечными. Но, 
несмотря на это, рейс нрошел безостано
вочно. 2.400 тонн круглого леса достав
лены раньше графика.

Августовское задание команда парохода 
выполнила на 113,5 процента.

СИБИРСКИИ
Ш Е Л К О П Р Я Д

о
П . КУТУЗО В.

кан ди дат  сельск охозяй ст вен н ы х  
н а у к

О
Насекомое, именуемое столь благозвуч

но, к сожалению, вредитель, самый опас
ный и коварный враг сибирской тайги, 
губитель несметных лесных богатств.

Сибирский шелкопряд проявляет свою 
вредоносную деятельность периодически, 
через тот или иной промежуток времени. 
Опасные очаги возникают на террито
рии от Тихого океана до Урала или 
одновременно или в разные сроки, в за
висимости от причин, создающих благо
приятные условия для массового размно
жения и развития. В особо благоприятг 
ные для насекомых годы размножение 
сибирского шелкопряда периодически при
нимает эпидемический характер, когда 
вредитель захватывает огромные площади 
таежных лесов. Эпидемические вспышки 
сибирского шелкопряда наносят неисчис
лимый урон лесному хозяйству. На
шествия этого вредителя с полным осно
ванием могут быть названы стихийным 
бедствием, заслуживающим самого серьез
ного внимания всей нашей общественн 
ети.

Следует отметить, что радикальных 
средств борьбы с сибирским шелкопрядом

пока нет. Борьба с этим вредителем чрез
вычайно сложна и трудна потому, что его 
очаги возникают неожиданно, в самых 
глухих таежных дебрях. Е тому же обна
руживаются они слишком поздно, после 
того, когда эпидемия уже распространи
лась на большой территории.

В условиях Западной Сибири шелко
пряд невиданную активность проявил за 
последнее пятилетие. В Томской области 
на гибельную деятельность вредителя 
обратили внимание в 1954 году, когда он 
поразил уже леса на больших площадях 
и во многих местах. Особенно сильно по
страдали причулымские хвойпые леса — 
важнейшая сырьевая база лесокомбината 
«Томлес» и, в частности, Асиновского ле
сопромышленного центра. В 1956 году 
действовавшие очаги вредителя ста
ли затухать в силу естественных 
причин. Но это, однако, не зна
чит, что враг тайги исче& и больше не 
будет вредить. Возможно возникновение 
новых очагов в местах, благоприятных 
для размножения и развития, Отсюда 
необходима надлежащая постановка 
службы надзора за десами области. Это— 
святая обязанность, прежде всего, работ
ников лесного хозяйства. Большую по
мощь лесному хозяйству могут оказать в 
своевременном обнаружении вредителя 
охранники, население таежных мест.

Что нужно знать о шелкопряде?
Сибирский шелкопряд в конечной ста

дии своего развития — бабочка, краси
вое, «невинное» на вид создание приро
ды. Бабочка, как таковая, и в самом де
ле не вредит, она даже не питается и 
живет всего лишь несколько дней. Но 
каждая бабочка-еамка откладывает до 
500 яичек, из которых нарождаются

прожорливые гусеницы — волосистые 
червячки. Они-то, гусеницы, и являются 
вредителями леса. Питаясь хвоей расту
щих деревьев — кедра, пихты, листвен
ницы и ели, оголяют их. Лишившись 
зеленой кроны — органа ассимиляции- 
деревья погибают, становятся сухостой
ными.

В годы эпидемических вспышек нарож
дается такая масса гусениц, что на каж
дое дерево приходятся сотни, тысячи или 
даже десятки тысяч гусениц, и каждая из 
них съедает до 100 хвоинок только за 
одни сутки. И вот полчища вредителей 
буквально на глазах обгладывают крону 
любого векового дерева с пышной зе
ленью. Только при своевременном обнару
жении возникающих очагов вредителя 
возможна эффективная борьба е ним.

В настоящее время важнейшей про
блемой лесного хозяйства и промышлен
ности Томской области является рубка 
и вывозка сухостойного леса шелкопряд- 
ников, рациональное использование сухо
стойной древесины, а также организация 
надлежащей охраны сухостойного леса от 
пожаров. Необходимо теперь же подумать 
и о будущем причулымских лесов, о вос
становлении их в шелкопрядниках, где 
теперь омертвлен не только снелый лес, 
но и молодой хвойный подроет.

Особая трудность заключается в том, 
что решать эти проблемы надо в корот
кий срок.

Выявленные щелкопрядники находятся 
в зонах деятельности лесозаготовитель
ных предприятий комбината «Томлес».

Само собой разумеется, что основная 
забота ложится на лесников. Однако сре
ди них, в особенности лесозаготовителей, 
вместо тревоги за еудьбу огромного на
родного добра царит изумительное благо
душие. Лесокомбинат «Томлес» продол
жает свою деятельность без учета создав
шегося положения. Не секрет, что многие 
лесозаготовители предпочитают рубить 
сырораетущий лес, хотя качество древеси
ны в шелкопрядниках пока что хорошее.

Странно такое положение, когда строи
тельство лесовозных дорог приостанавли
вается, а в то же время в шелкопрядни
ках продолжают строительство благоуст
роенных поселков, рассчитываемых на 
длительные сроки. Для чего, например, 
строятся, можно сказать, роскошные кот
теджи в Ново-Тайгинеком лесозаготови
тельном пункте Берегаевского леспромхо
за, когда там сухостойный лес надо вы
рубить и вывезти в кратчайшие сроки?

Неплохо, конечно, что «Главзапсиблес» 
н «Томлес» занимаются изучением сырь
евых баз для перебазирования своих лесо
заготовительных предприятий из шелко- 
прядников. Но ошибочно думать, что ле
са Томской области неисчерпаемы и о по
гибающем лесе не стоит тревожиться.

Деловые качества древесины в шелко
прядниках постепенно будут снижаться, 
но она долгие годы останется пригодной 
в качестве химического сырья, например, 
для изготовления бумаги.

Ценнейшая хвойная древесина загуб
ленных сибирским шелкопрядом лесов 
должна и может быть так или иначе ис
пользована в нашем народном хозяйстве.

Подготовка кадров строителей 
для колхозов—важное дело

Объем строительных работ в колхозах 
области из года в год возрастает. В 1955 
году, например, выполненные работы по 
строительству в колхозах в сметных це
нах составили свыше 100 миллионов руб-, 
лей. Это почти в полтора раза больше по 
сравнению с 1954 годом. В текущем году 
объем строительных работ в колхозах, 
главным образом за счет увеличения 
культурно-бытового и производственного 
строительства, еще более возрос.

•Сейчас в колхозах области на строи
тельных работах занято в постданных 
строительных бригадах более трех тысяч 
колхозников. Намечены меры по усиле
нию подготовки строительных кадров для 
колхозов.

В г. Еолпашево открыта постоянно 
действующая одногодичная школа насте- 
ров-десятников, которая будет готовить 
руководящие кадры строителей для колхо
зов, и трехмесячные курсы по подготовке 
бригадиров строительных бригад.

В школу принимаются колхозники по 
направлению колхозов, имеющие образо
вание не ниже 6—7 классов, а также ли
ца, изъявившие желание после окончания 
школы работать в том или ином колхозе 
области по полученной специальности.

Преимуществом для поступления в шко
лу пользуются колхозники, имеющие опыт 
в строительстве или по производству ме
стных строительных материалов.

Принятые в школу обеспечиваются бес
платно общежитием, постельными принад
лежностями, учебными пособиями и еже
месячной стипендией в сумме 140 руб- 
лей.

Ероме этого, правлениям колхозов 
рекомендовано по решению общего колхоз
ного собрания начислять колхозникам,

командированным на учебу, от 20 до 25 
трудодней в месяц п выдавать денежную 
доплату в размере 100 рублей в месяц в 
течение всего периода обучения.

На трехмесячные курсы бригадиров 
строительных бригад принимаются кол
хозники, владеющие одной из строитель
ных специальностей, с образованием не 
ниже 4 классов. Принятым в школу бу
дет выплачиваться стипендия в размере 
120 рублей и предоставлено общежитие. 
Обучающимся на курсах колхозы долж
ны начислять до одного трудодня за каж
дый день учебы.

1о начала занятий остаются считан
ные дни. Однако во многих районах еще 
не закончен подбор людей для направления 
в школу И' на курсы. Парбятский рай
исполком до сих пор не подобрал ни одно
го человека, хотя в большинстве колхо
зов района из-за отсутствия подготовлен
ных специалистов строительные бригады 
возглавляются людьми, не знающими да
же основ строительного дела.

Неудовлетворительно занимаются под
бором кандидатов Асиновский, Тутанский, 
Чаинекий и некоторые другие райиспол
комы.

Райисполкомы, строительные отделы н 
■правления колхозов должны ускорить от
бор кандидатов в одногодичную школу и 
на трехмесячные курсы по подготовке 
бригадиров и направить на учебу таких 
людей, которые по своим деловым каче
ствам способны будут обеспечить органи
зационное и техническое руководство 
строительством в колхозах.

А. НЕСЫН,
начальник областного управления 

по строительству в колхозах.

Опираясь на помощь актива
. Одним из важнейших очагов культуры 

в деревне является сельский клуб.
Наш Нижне-Тавангинский сельский 

клуб находится в колхозе имени Мален
кова, Пудинского района.

В последнее время нам удалось ожи
вить клубную работу. В этом очень по
мог совет клуба. Еаждый член совета 
имеет определенный крут обязанностей: 
одни организуют лекционную работу, дру
гие — художественную самодеятельность 
и т. д.

При клубе создан постоянный актив. 
Деятельно, например, участвуют в работе 
клуба учителя Врошенко, Литговских, Ве- 
личутпн и другие.

Мы оформили монтажи, лозунги и пла
каты, рассказывающие о решениях XX 
съезда ЕПСС.

Активисты клуба провели во всех по
леводческих бригадах беседы: «Решения 
XX съезда ЕПСС и наши задачи». В клу
бе было прочитано несколько лекций о 
решениях съезда партии.

Интересно прошел тематический вечер, 
посвященный развитию общественного 
животноводства в к-олхозе. Заранее были 
оформлены диаграммы, подобраны плака
ты, таблицы. На этом вечере многие кол
хозники поделились опытом работы на 
ферме, критиковали правление колхоза за

недостатки в руководстве животновод
ством.

Еолхозники охотно посещают клубную 
библиотеку. Здесь проводится индивиду
альная работа с читателями, организуют
ся массовые мероприятия, громкие читки, 
коллективное обсуждение наиболее ин
тересных произведений советских писате
лей. При библиотеке есть «уголок агита
тора».

В работе клуба еще немало недостат
ков. Редко у нас бывают вечера художе
ственной самодеятельности. Мало участ
ников в хоровом и драматическом круж
ках. Недостаточна пропаганда сельскохо
зяйственных знаний.

Районному отделу культуры и райкому 
партии следовало бы чаще поеылать к 
нам квалифицированных докладчиков с 
лекциями на общественно-политические 
темы. Своими силами такие лекции не 
всегда удается подготовить. Мы просим 
районный отдел культуры помочь нам 
культинвентарем, его у нас недостаточно. 
Еультинвентарь нужен и для красных 
уголков, которые оборудуются в полевод
ческих бригадах нашего колхоза.

К. ВЕЛИЧУТИНА, 
заведующая Нижне-Тавангинским сель

ским клубом Пудинского района.

Моряковцы помогают селу
В рабочем поселке Мбряковка, Томского 

района, находятся судоремонтный завод, 
стекольный завод промартели «Ерасная 
сопка» и ряд других организаций. На 
всех этих предприятиях и в организациях 
работают сотни рабочих и служащих. 
Кроме того, в поселке много трудоспособ
ных женщин-домохозяек. Это — большая 
сила, которая может оказать неоценимую 
помощь селу в проведении уборочных ра
бот. Одна из форм такой помощи — ор
ганизация воскресников на полях близле
жащих колхозов.

Хорошо прошел воскресник в колхозе 
«Ерасный Октябрь», в котором приняло 
участие более 100 человек. Собрались все

вовремя и к 9 часам утра были уже на 
полях.

Моряковцы оказали колхозу значи
тельную помощь: покрыта соломой кры
ша тока, убрано большое количество .таба
ка, выполнен ряд других работ. Участни
ки воскресника работали добросовестно, 
с душой. Пример добросовестного отноше
ния к труду показали домохозяйки 1ах- 
тина, Михайлова, Петрова и другие.

Воскресник мог бы пройти еще лучше, 
если бы в его подготовке приняли уча
стие партийная, комсомольская и проф
союзная организации судоремонтного за
вода, которые оказались в стороне от это
го важного дела. И. ПОЛКАЧЕВ.

Х у л и г а н ы  т  ф у т б о л ь н о м  п о л о
13 сентября на стадионе «Динамо» со

стоялась очередная ветрена по футболу 
на первенство города между первой 
командой гарнизонного Дома офицеров и 

! командой «Торпедо» подшипникового 'за
вода.

| Многие любители футбола пришли на 
стадион посмотреть игру двух сильных 
команд города, зная, что команда гар
низонного Дома офицеров является лиде
ром первенства города, а многие члены 
команды «Торпедо» были участниками 
первенства РСФСР по сибирской зоне. 
Каково же было разочарование зрителей, 
когда они стали свидетелями грубого по
ведении на поле игроков команды «Тор
педо».

С самого начала игры футболисты 
команды «Торпедо» играли очень плохо, 
мяч за мячом летел в их ворота. Счет 
уже стал 6:0 в пользу гарнизонного Дома 
офицеров. Тут-то отдельные игроки 
команды «Торпедо» начали вести себя 
по-хулигански. Пример, к сожалению,

показал капитан команды «Торпедо» 
Б. Больсам. Он первый, обидевшись на 
то, что его обыграл член команды ГДО 
Потапов, догнал Потапова и рукой ударил 
по шее, за что и был удалей с поля. 
Перез некоторое время торпедовец Таробы- 
кин умышленно бьет армейца Сапчува 
ногой в живот. Удаляется с поля и этот 
хулиган. Через несколько минут удаляет
ся третий игрок команды «Торпедо» По- 
ливдинский. Он тоже начал «охотиться» 
не за мячом, а за ногами футболистов.

Несмотря на то. что три игрока были 
удалены за хулиганство с поля, четвер
тый игрок команды «Торпедо» Аверченко 
последние минуты игры вел себя на поле 
исключительно вызывающе: толкал
игроков, бил по ногам. В результате по
лучилась не игра в футбол, а драка. •

Надо полагать, что хулиганы будут на
казаны и больше не появятся на фут
больном поле.

К. КОСТИН.

По следам неопубликованных писем
В редакцию поступил сигнал о пло

хом учете и хранении зерна в колхозе 
«Путь к коммунизму», Томского рай. 
она.

Томский райком КПСС нам сообщил, 
что корреспонденция обсуждена на рас. 
ширенном заседании правления колхоза. 
Намечен ряд мероприятий по устране
нию недостатков в хранении и учете 
зерна.

V
В одном из писем на имя редакции 

сообщалось о злоупотреблениях шофе. 
ра Чаинской МТС Назарова.

Как сообщили редакции нз Чаинско- 
го районного отдела милиции, указан, 
ные факты подтвердились. Администра
цией Чаинской МТС шоферу Назарову 
объявлен выговор. Деньги, собранные 
им за перевозку пассажиров, взысканы.

В одном из писем в редакцию сооб. 
щалось об отказе в оказании помощи 
больным со стороны фельдшера мед. 
пункта лесоучастка Черная речка Ту. 
ганского района Казмнренко.

За отказ в оказании медицинской 
помощи больцым санитарной службой 
Томской железной дороги фельдшеру 
Казмнренко объявлен выговор.

V
Группа лесозаготовителей лесозагото

вительного участка «Юг» Красноярске, 
го леспромхоза Кривошеинского рай
она сообщила редакции о нарушении 
правил торговли в столовой № 6 орса 
Красноярского леспромхоза.

Заместитель начальника обллесурса 
тов. Жуков нам сооощил, что за нару, 
шение правил советской торговли заве
дующая столовой лесозаготовительного 
участка «Юг» Турханова с работы 
снята.
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VIII Всекитайский с ъ е з д  К ом м унистической  партии Китая
ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). Сегодня 

четвертый день работы VIII съезда Ком
мунистической партии Китая. На сего
дняшнем заседании первым выступил 
делегат Лин Тэ (парторганизация провин
ции Хэбэй), который остановился на воп
росах кооперирования сельского хозяйст
ва.

Затем под аплодисменты присутствую
щих на трибуну поднимается руководи
тель делегации Французской коммунисти
ческой партии Жак Дюкло. Он передает 
горячий привет французских коммуни
стов коммунистам Китая. Симпатии рабо
чего класса, всего народа Франции, гово
рит он, на стороне народного Китая. По
зиция французского правительства, до 
сих пор не установившего дипломатиче
ских отношений с Китаем, не отражает 
мнения народа.

Указав на попытки западных держав- 
игнорировать Китайскую Народную Рес
публику, повернуть вспять колесо исто
рии, Дюкло под бурные аплодисменты 
всего зала заявил, что все эти попытки 
обречены на провал. Свою речь он завер
шает здравицей в честь дружбы француз
ского народа с народом Китая.

От имени Итальянской коммунистиче
ской партии съезд приветствует Мауро 
Скоччимарро, тепло встреченный делега
тами. Китайская революция, сказал он, 
двинула вперед дело мира, влила новые 
силы в борцов за прогреес.

Скоччимарро указал, что VIII съезд 
Коммунистической партии Китая укрепля
ет веру в торжество социализма.

Выступает руководитель делегации 
Коммунистической партии Чехословакии 
Вацлав Конецкий. Победа китайской рево
люции, говорит он, дала новый импульс 
борьбе народов Азии за свою свободу и 
независимость. Эта победа — триумф 
марксизма-ленинизма. Чехословацкий на
род искренне радуется достижениям ки
тайского народа, видя в них залог побе
ды мира, демократии и прогресса. Чехо
словацко-китайская дружба нерушима.

Затем слово предоставляется члену По
литбюро Центрального Комитета Комму
нистической партии Китая тов. Пын Дэ- 
хуаю. В своем выступлении он остано
вился на строительстве Народно-освобо
дительной армии Китая, которая, пройдя 
длинный и трудный путь, выросла в мо
гучую силу и одержала победу. Как ука
зал Пьгн Дэ-хуай, Народно-освободитель
ная армия Китая одержала победу пото
му, что она находилась под правильным 
руководством Коммунистической партии 
Китая* потому, что она пользовалась со
действием и поддержкой широких народ
ных масс, потому, что она является ар
мией народа.

Пын Дэ-хуай сказал далее, что в пе
риод социалистического строительства и 
социалистических преобразований задачи, 
стоящие перед Народно-освободительной 
армией Китая, заключаются в том, чтобы 
защищать социалистическое строительст
во родины, защищать суверенитет и тер
риториальную целостность и безопасность 
Китая, в любое время быть готовыми 
освободить остров Тайвань, укреплять 
внутренний порядок.

Мы, говорит Пын Дэ-хуай, никогда в 
прошлом не помышляли и не помышляем 
и теперь о какой-либо агрессии против 
других стран. Исходя из требований дей
ствительной обстановки, был расформиро
ван и направлен в народное хозяйство 
личный состав тридцати одной дивизии и 
восьми1 отдельных полков, что вместе с 
кадровыми работниками армии, направ
ленными в народное хозяйство, составля
ет 5 млн. человек. В настоящее время 
численность Народно-освободительной ар- 
ми Китая, включая призванных ново
бранцев, по сравнению с ее максимальной 
численностью после освобождения страны, 
сократилась более чем на 2,7 млн. чело
век. Военные расходы е 48 процентов от 
общих расходов страны в 1951 году сни
зились до 19,98 процента в 1956 году. 
Мы, сказал Пын Дэ-хуай, полностью со
гласны с предложением Советского Сою- 
8а о всеобщем сокращении вооружений, и 
если только по этому вопросу будет до
стигнуто соглашение, то мы согласны 
провести дальнейшее сокращение числен
ности нашей армии.

Китайскому народу, заявляет Пын Дэ- 
хуаи, требуется длительный мир для осу
ществления социалистического строи
тельства. Ему также необходима совре
менная революционная армия -для того, 
чтобы ответить на возможное нападение 
со стороны империалистов и защитить 
социалистическое строительство.

Современная революционная армия, 
указывает оратор, должна быть вооруже
на не только современной наукой и тех
никой, но и марксизмом-ленинизмом и со
временной военной наукой. Большую роль 
в строительстве современной армии игра
ет изучение передового опыта строитель
ства Советской Армии. Мы, говорит в за
ключение Пьгн Дэ-хуай, будем всегда вме
сте с великой Советской Армией, с армия
ми всех братских стран, с миролюбивыми 
народами всего мира и будем бороться в 
защиту мира во всем мире.

Делегаты тепло встретили руководите
ля делегации Албанской партии труда Эн
вера Ходжа. Он передает привет съезду 
от народа и партии труда Албании. Руко
водствуясь опытом Коммунистической 
партии Советского Союза, говорит оратор, 
китайские коммунисты превращают Ки
тай в могучее социалистическое государ
ство. Китай стал великой державой, без 
которой уже нельзя решить ни один важ
ный международный вопрос. Нелепо оспа
ривать права народного Китая на пред
ставительство в ООН и на остров Тай
вань. Энвер Ходжа провозглашает здра
вицу в честь лагеря мира, демократии и 
социализма.

Олово предоставляется главе делегат 
ции Монгольской народно-революционной 
партии Д. Дамба. Коммунистическая пар
тия Китая, говорит он, уверенно идет к 
социализму, смело преодолевает трудно
сти, показывает пример беззаветного слу
жения народу.

Рассказав делегатам съезда о борьбе 
монгольского народа за построение со
циалистического общества, Д. Дамба гово
рит, что залогом счастья монгольского 
народа служат дружба и сотрудничество 
с народным Китаем, со всеми странами 
социалистического лагеря.

Дамба передает президиуму съезда 
красное знамя от Центрального Комитета 
Монгольской народно-революционной пар
тии.

От имени болгарских коммунистов с 
приветствием в съезду обращается Антон 
Югов. Мы, говорит он, пристально следим 
за вашим продвижением вперед. В лице 
Китайской Народной Республики болгар
ский народ приветствовал появление но
вого оплота мира, демократии и социа
лизма. Руководствуясь марксизмом-лени
низмом, вы за короткое время добились 
крупных успехов и уверенно идете даль
ше по избранному вами пути. Трудности 
еще будут, но партия, воспитавшая слав
ные революционные кадры, найдет силы 
для преодоления этих трудностей. Гаран
тией тому служат дружба и сотрудниче
ство с Советским Союзом и другими 
странами социалистического лагеря.

Я. Кадар, глава делегации Венгерской 
партии трудящихся, в своем выступлении 
высоко оценил успехи китайских комму
нистов в деле творческого применения 
марксизма-ленинизма в условиях своей 
страны. Он подчеркнул, что, строя со
циализм, Китай тем самым укрепляет 
мир на Дальнем Востоке и во всем мире.

Огласив приветствие Центрального Ко
митета Венгерской партии трудящихся 
VIII съезду КПК, Кадар передает китай
ским товарищам красное знамя. Делегаты , 
встают и устраивают овацию.

После перерыва первым на заседании 
выступил тов. Во И-бо.

Жизнь показывает, говорит он, что 
выработанная партией линия социалисти
ческой индустриализации страны являет
ся правильной и что только путем реши
тельного ее осуществления возможно в 
течение примерно 15 лет в основном за
кончить социалистическую индустриали
зацию Китая и превратить Китай в вели
кую социалистическую державу.

Во И-бо привел данные, характеризую
щие успехи Китая в деле экономического 
развития страны и повышения жизненно
го уровня народа.

Заседание закончилось выступлением 
Сяо Хуэй-на, возглавляющей Уханьское 
отделение Всекитайской демократической 
федерации женщин.

V

ПЕКИН, 19 сентября. (ТАСС). Сегодня 
пятый день работы VIII Всекитайско
го съезда Коммунистической партии Ки
тая.

На сегодняшнем заседании съезда пер
вым выступил заместитель премьера Госу
дарственного Совета КНР первый секре
тарь партийного комитета автономного 
района Внутренняя Монголия Уланьфу. 
В своем выступлении он подробно остано
вился на вопросах национальной поли
тики.

В настоящее время, сказал Уланьфу, 
все национальные меньшинства осущест
вляют или подготавливают условия для 
осуществления социалистических преобра
зований и социалистического строитель
ства. Задачи, стоящие перед партией и 
всеми национальностями в области нацио
нального вопроса, заключаются в следую
щем: укреплять единство родины, кре
пить братскую дружбу, взаимопомощь и 
сотрудничество между всеми народностя
ми, развивать активность национальных 
меньшинств в строительстве родины, по
мочь всем национальным меньшинствам 
придти к социализму, превратить Китай в 
могучую социалистическую державу.

Основная политика, которой придержи
вается Коммунистическая партия Китая в 
разрешении национального вопроса, про
должал Уланьфу, заключается в нацио
нальной автономии. Эта политика выдви
нута партией в свете исторических усло
вий в Китае, опираясь на основные поло
жения марксизма-ленинизма по нацио
нальному вопросу и опыт китайской ре
волюции.

Все народности в Китае обладают рав
ными правами. Компактно проживающие 
национальные меньшинства имеют право 
на осуществление районной автономии, 
являются хозяевами в самоуправляемых 
районах, вершат своими внутренними де̂- 
лами. В результате осуществления этой 
политики в настоящее время 27 нацио
нальных меньшинств создали два авто
номных района, 27 автономных областей 
и 43 автономных уезда. Во всех нацио
нальных районах быстро развивается по
литическая. экономическая и культурная 
жизнь. В районах проживания националь
ных меньшинств, никогда не имевших 
экономических и культурных центров, 
сейчас появились новые города. 6 авто
номном районе Внутренняя Монголия и в 
Синьцзян-Уйгурском автономном районе 
создаются базы металлургической, цвет
ной и нефтяной промышленности. Для тех 
национальных меньшинств, которые ра
нее не имели своей письменности, сейчас 
такая письменность создается.

В районах национальных меньшинств, 
где проживает примерно 28 миллионов 
человек, в основном уже .закончены со
циалистические преобразования; в рай
онах, где проживает примерно 2,2 млн. 
человек, сейчас осуществляются социали
стические преобразования и в районах, 
где проживает примерно 2 миллиона че
ловек, в настоящее время проводятся де
мократические преобразования.

Подчеркнув, что работа, проделанная 
КПК в области разрешения национального 
вопроса за период между VII и VIII съез
дами, является ярким примером того, как 
нужно творчески применять марксизм-ле
нинизм е учетом практической обстанов
ки в Китае, Уланьфу рассказал о даль
нейших задачах национального строитель
ства в КНР.

На трибуне съезда первый заместитель 
генерального секретаря Коммунистической 
партии Индонезии Лукман. Под бурные 
аплодисменты делегатов он передает го
рячий братский привет VIII Всекитайско
му съезду КПК от Коммунистической пар
тии Индонезии. Мы, говорит Лукман, уве

рены, что VIH съезд КПК обобщит богат 
тый опыт работы, приобретенный за 11 
лет после VII съезда. Этот опыт обогатит 
сокровищницу марксизма-ленинизма. От
метив большие успехи в строительстве 
Китайской Народной Республики, Лукман 
выразил уверенность, что Коммунистиче
ская партия й народы Индонезии добьют
ся новых побед в борьбе за полную наг 
циональную независимость, демократию и 
мир. Затем он огласил приветственное 
письмо ЦК Коммунистической партии Ин
донезии в адрес VUI съезда КПК.

После этого оглашается приветственное 
письмо Центрального Комитета Коммуни
стической партии Японии, делегаты кото
рой не смогли прибыть на съезд из-за 
препятствий со стороны японских вла
стей. Японский народ, говорится в при
ветствии, в своем движении за мир, не
зависимость и демократию черпает силы 
из побед китайского народа, извлекает 
уроки из китайской революции. Мы при
лагаем максимальные усилия для сплоче
ния всех демократических сил, укрепле
ния демократического единого фронта на
ционального освобождения, чтобы выпол
нить возложенную на партию историче
скую задачу построения новой, независи
мой, мирной и демократической Японии.

Съезд приветствует глава делегации 
Коммунистической партии Индии Намбод- 
рипад. Победа китайской революции, го
ворит он, похоронила навечно миф о том, 
что марксизм-ленинизм является продук
том Запада и чужд Востоку.

Великий Ленин, сказал нод бурные ап
лодисменты Шмбодрипад, предсказывал, 
что единство Советского Союза, Китая и 
Мидии будет ударом решающего значения 
по империализму и в пользу социализма 
во всем мире. С этой высокой трибуны, 
перед лицом присутствующих здесь пред
ставителей братских партий мы, индий
ские коммунисты, обязуемся приложить 
все наши усилия для выполнения этого 
ленинского завета.

Слово предоставляется члену Политбю
ро ЦК КПК, председателю Верховного на
родного суда КНР тов. Дун Би-у. За семь 
лет, прошедших после образования КНР, 
говорит тов. Дун Би-у, живые факты ог
ромных изменений в нашем обществе с 
предельной ясностью говорят о том, что 
руководимая КПК народно-демократиче
ская власть является наиболее эффектив
ной и наиболее прочной; она относится к 
самому демократическому в мире социали
стическому типу власти.

Наша народно-демократическая закон
ность, продолжал оратор, именно потому 
имеет силу, что она родилась в борьбе за 
разрушение старых законов, что она яв
ляется законностью, действительно выра
жающей волю народа и служащей народу.

Дун Би-у отметил, что сейчас в КНР 
отсутствуют крайне необходимые сравни
тельно полные основные законодательные 
акты, такие, как уголовный кодекс, граж
данский кодекс, процессуальный кодеке, 
трудовой кодекс, закон о землепользова
нии и другие.

Несовершенство законности, отметил 
далее Дун Би-у, является неизбежным в 
течение некоторого периода времени пос
ле создания нового государства. Мы не 
можем и не должны считать, сказал он, 
что возможно сразу создать совершенную 
законность. Однако как с точки зрения 
требований строительства государства, 
так и с точки зрения объективных воз
можностей нам необходимо постепенно со- 
верщецстрорать законодательство.

В своем выступлении тов. Дун Би-у 
указал далее на ненормальность такого 
явления, когда некоторые партийные ко
митеты еще не обращают достаточного 
внимания на случаи нарушения законно
сти отдельными местными партийными 
организациями и членами партии. Пар
тия, сказал он, должна принять самые ак
тивные меры для укрепления народно-де
мократической законности с тем, чтобы 
еще прочнее защитить народно-демократи
ческий строй, укрепить правовой поря
док, оберегать общественное имущество, 
еще эффективнее развивать активность и 
творчество народных масс; вместе с тем 
мы должны продолжать ликвидацию 
контрреволюционных элементов, вести 
борьбу со всяким нарушением законов, 
гарантировать успешное осуществление 
дела социалистического строительства. 
Только дальнейшее укрепление народно- 
демократической законности может отве
чать поставленным партией задачам.

После выступления первого секретаря 
партийного комитета провинции Хэйлун
цзян Суян Цина слово предоставляется 
кандидату в члены ПЕ ЕПЕ, министру 
общественной безопасности делегату До 
Жуй-цину.

В своем выступлении До Жуй-цин 
остановился на борьбе с контрреволюцией. 
Семь лет, прошедших с момента образова
ния КНР, сказал он, ознаменовались в 
этой области двумя кампаниями. Первая 
кампания относится к 1950 году, когда 
развертывалось движение за оказание по
мощи Корее против американской агрес
сии. В тот период был нанесен сильный 
удар по контрреволюционным элементам в 
лице вражеских агентов, бандитов, глава
рей реакционных партий и группировок. 
Вторая кампания началась в 1955 году в 
период подъема социалистической револю
ции, на пути которой встали недобитые 
остатки контрреволюции. Тогда была 
разоблачена группа контрреволюционеров, 
пробравшихся в государственные учреж
дения, народные организации, в ряды 
Коммунистической партии и демократиче
ских партий. После этих кампаний силы 
контрреволюции значительно ослабли и 
оказались в полной изоляции. Ныне, про
должал До Жуй-цин, для контрреволюции 
исключена всякая возможность восстанов
ления своей власти. Империалисты, ко
нечно, и впредь будут прибегать к раз
личным формам подрывной деятельности. 
Они продолжают расширять свою шпион
скую сеть, тратя на эго огромные сред
ства. Задача состоит в том, чтобы, опи
раясь на возросшую политическую созна
тельность и патриотизм народа, покон
чить с остатками контрреволюции, за
крыть для нее все лазейки. Нужно повы
шать бдительность, уметь распознавать 
действительного врага.

Партия определила курс: «сочетать
строгость и осмотрительность», «сочетать 
наказание и снисхождение». То, что мы 
называем строгостью, означает, что надо 
вести решительную борьбу с контррево
люцией. Мы не успокоимся, пока не лик
видируем контрреволюцию до конца. То, 
что мы называем осмотрительностью, оз
начает, что надо разграничивать правду 
и неправду, простые и серьезные престу
пления, бороться против небрежного отно
шения в следствию и решительно отстаи
вать хороших людей при нанесении удара 
контрреволюционерам. В настоящее вре
мя, сказал До Жуй-цин, период яростной 
классовой борьбы в ЕНР уже позади. Од
нако борьба с контрреволюцией еще не 
прекратились, она по-прежнему является 
борьбой длительного периода.

Слово для приветствия предоставляется 
главе делегации Трудовой партии Еореи 
Дим Хэ, который говорит, что благодаря 
правильному руководству ЕПЕ 600-мил- 
лионный китайский народ создал Китай
скую Народную Республику. Это не толь
ко величайшее событие в истории китай
ского народа, строящего новую жизнь, но 
и событие огромного международного зна
чения, намного увеличивающее силы ла
геря социализма. Замечательные успехи 
Еитайсвой Народной Республики в строи
тельстве социализма и на международной 
арене, заявил далее Лим Хэ, вызывают 
безграничную радость друзей китайского 
народа, народов всех стран социалистиче
ского лагеря и миролюбивых народов все
го мира. Дим Хэ оглашает затем привет
ствие ЦЕ Трудовой партии Еореи VHI 
Всекитайскому съезду ЕЖ.

Приветствие от Центрального Комитета 
партии трудящихся Вьетнама, подписан
ное Хо Ши Мином, зачитывает на съезде 
член Политбюро партии трудящихся 
Вьетнама Хоанг Куок Вьет. Славная побе
да китайской революции, говорится в при
ветствии, создала бесспорный перевес сил 
в пользу лагеря социализма, возглавляе
мого Советским Союзом. Богатый опыт ки
тайской революции, которая является ге
ниальным применением марксизма-лени
низма в китайской обстановке, еще ярче 
осветил цутщ вьетнамской революции и 
послужил вазвным вкладом в победы, за
воеванные вьетнамским народом в нацио
нально-освободительной борьбе и в деле 
создания демократического строя во Вьет
наме.

Партия трудящихся Вьетнама и весь
вьетнамский народ глубоко уверены в 
том, что китайский народ, следуя пра
вильному курсу и указаниям съезда, ус
пешно выполнит нятилетний план и 
добьется огромных успехов в деле пост
роения социализма.

Присутствующие на съезде приветству
ют появление на трибуне члена ЦК Союза 
коммунистов Югославии Веселинова. Та
кая великая партия, как ЕПЕ, сказал он, 
прошедшая сквозь различные трудности и 
всегда побеждавшая благодаря тому, что 
в особых условиях своей борьбы правиль
но применяла учение марксизма-лениниз
ма, находя собственные пути к победе, 
дала много нового, с чем нужно считать
ся и что принадлежит также и рабочим 
движениям других стран.

В различных партиях, заявил далее 
Веселинов, ведутся дискуссии об особых 
путях развития социализма .и прихода 
рабочего класса к власти. Огромное зна
чение XX съезда КПСС заключается в 
том, что он по-ленински подошел к этому 
вопросу, указав, что имеется много путей 
развития рабочего движения и социализ
ма в различных странах. В нашем внут
реннем развитии мы пользовались опытом 
Советского Союза в строительстве социа
листических общественных отношений. 
Но наша партия считала нужным в но
вых условиях искать и новые пути, но
вые возможности в процессе строительст
ва нового общества, исходя из основ марк
систско-ленинского учения и нашей кон
кретной югославской действительности.

Мы, югославские коммунисты, и наши 
народы, продолжал Веселинов, будем ис
кренне рады любому дальнейшему успеху 
Коммунистической партии Китая потому, 
что эти успехи укрепляют мир, демокра
тию и социализм во всем мире. Свое вы
ступление Веселинов закончил здравицей 
в честь Коммунистической партии Китая, 
великого китайского народа, сотрудниче
ства и прочной дружбы между народами 
Югославии и Китая, в честь социализма.

На съезде оглашается приветственная 
телеграмма Национального комитета Ком
мунистической партии США, подписанная 
председателем комитета Уильямом Фосте
ром и генеральным секретарем Юджином 
Деннисом. VIII съезд ЕПЕ, говорится в те
леграмме, открылся в то время, когда си
лы мира и демократии, национального ос
вобождения и социализма во всем мире 
добились успехов, имеющих огромное 
историческое значение.

Выдающиеся успехи, достигнутые в 
Китае менее чем за семь лет во всех об
ластях экономической, политической и 
культурной жизни, указывается в теле
грамме, являются заслугой руководства 
великой Коммунистической партии Китая, 
возглавляемой Мао Цзэ-дуном, и еще раз 
свидетельствуют о превосходстве народной 
демократии и социализма над капитализ
мом.

Несмотря на всю клевету против народ
ного Китая и агрессивную политику Уолл
стрита на Дальнем Востоке, большинство 
американцев с презрением смотрит на 
Чан Еай-нга, как на опозорившуюся ма
рионетку. Среди нашего народа растут на
строения в пользу принятия мер для 
смягчения напряженности на Дальнем Во
стоке, установления нормальных отноше
ний с Китайской Народной Республикой, 
а также восстановления ее прав в ООН, 
дипломатического признания ЕНР прави
тельством США и развития взаимовыгод
ного торгового и культурного обмена меж
ду обеими странами.

На сегодняшнем заседании выступили 
также первый секретарь партийного ко
митета провинции Шэньси тов. Чжан Дэ- 
шэн, делегатка съезда от партийной орга
низации города Тяньцзиня тов. Стой Мин, 
а также делегат съезда от провинции 
Цинхай тов, Чжасивансюй,

З А Я В Л Е Н И Е
Всесоюзного Центрального Совета 

Профессиональных Союзов по суэцкому
вопросу

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов от имени совет
ских профсоюзов присоединяет свой голос 
к протесту трудящихся всего мира про
тив попыток англо-французских империа
листов установить свое господство над 
Суэцким каналом.

Поступающие в настоящее время сооб
щения свидетельствуют о том, что прави
тельства Англии и Франции, при под
держке правительства США, пытаются 
решить суэцкую проблему силой, угрожая 
военным вмешательством во внутренние 
дела суверенного государства. Это вызы
вает тревогу у трудящихся всего мира, 
которые обеспокоены создавшимся поло
жением, чреватым еамыми серьезными 
последствиями.

Законный акт суверенного государства 
— объявленная 26 июля с. г. Египтом 
национализация компании Суэцкого кана
ла, построенного руками египтян на еги
петской земле, вызвала враждебную реак
цию в лагере империализма, ярость коло
низаторов. Империалистические круги 
Англии и Франции, вопреки ясному заяв
лению египетского правительства о со
блюдении им в дальнейшем Еонвенции 
■1888 года и принятых мерах к обеспече
нию бесперебойного судоходства по кана
лу, организовали против Египта широкую 
кампанию вражды, обрушили в адрес 
египетского народа поток злобной клеветы 
и угроз. Они предприняли против незави
симого суверенного государства экономи
ческие и другие санкции, организовали 
подрывные мероприятия, направленные 
на то, чтобы расстроить судоходство по 
каналу и таким образом доказать, будто 
Египет не способен обеспечить нормаль
ного его функционирования. Все это со
провождается угрозами применить еилу, 
решить вопрос с помощью вооруженного 
вмешательства. Египту хотят навязать 
иностранное управление над принадлежа
щим ему каналом с помощью так называ
емой «Ассоциации стран пользователей 
Суэцким каналом».

Все эти попытки грубого вмешательст
ва во внутренние дела Египта являются 
проявлением ничем не прикрытого коло
ниализма и чреваты серьезной угрозой 
миру.

Происки западных держав встречают
решительное сопротивление всех тех, ко
му дороги интересы мира и безопасности 
народов. Свой голос протеста против по
пыток решить суэцкий вопрос силой ору
жия подняли трудящиеся многих стран, 
национальные и международные профсо
юзные объединения.

Недавно закончившийся конгресс бри
танских тред-юнионов принял чрезвычай
ную резолюцию, в которой, признавая су
веренные права Египта и важнейшее зна
чение канала в международных делах, 
заявил, что при разрешении суэцкого 
вопроса «сила не должна быть примене
на».

Всеобщая конфедерация труда Фран
ции, выступая за мирное разрешение су
эцкой проблемы, указывает, что позиция, 
занятая французским правительством в 
этом вопросе, чревата опасностью военно

го конфликта между Египтом и Францией 
и наносит серьезный ущерб интересам 
страны.

Национальный Совет крупнейшего объ
единения профсоюзов Индонезии—СОБОЙ, 
квалифицировав национализацию компа
нии Суэцкого каиала как часть борьбы 
египетского народа за свою независи
мость, призвал все свои рабочие организа
ции быть готовыми к действиям против 
английских и французских компаний в 
стране в случае, если против Египта бу
дет применена сила.

Секретариат Международной федерации 
профсоюзов арабских стран, приветствуя 
прошедшую 16 августа в арабских стра
нах всеобщую забастовку трудящихся, 
объявленную в знак солидарности с ре
шением Египта о национализации компа
нии Суэцкого канала, заявил, что напа
дение на одну из арабских стран явится 
нападением на весь арабский мир в це
лом.

Всемирная федерация профсоюзов обра
тилась к национальным профсоюзным 
центрам с обращением организовать ак
тивную поддержку трудящимся Египта в 
их борьбе за свои права и свободы, доби
ваться того, чтобы суэцкий вопрос был 
решен мирным путем, заставить прави
тельства Англии и Франции соблюдать 
свои обязательства перед Уставом Органи
зации Объединенных Наций.

С заявлениями и требованиями разре
шить суэцкий вопрос мирными средства
ми выступили многие другие нацио
нальные профсоюзные центры и органи
зации трудящихся.

Всесоюзный Центральный Совет Про
фессиональных Союзов от имени 45 мил
лионов членов профсоюзов заявляет о 
своей солидарности и поддержке египет
ских трудящихся в их справедливой 
борьбе за евого национальную независи
мость. Политика угроз, экономических 
репрессий и блокады, которые западные 
державы пытаются применить против 
Египта, является выражением стремления 
империалистов сохранить позиции коло
ниализма на Ближнем и Среднем Востоке, 
попыткой ухудшить с трудом завоеван
ную свободу малой нации. Суэцкий воп
рос может и должен быть разрешен мир
ными средствами, в строгом соответствии 
с требованиями Устава Организации 
Объединенных Наций и уважении суве
ренных прав Египта.

Присоединяясь к выступлениям нацио
нальных и международных профсоюзных 
организаций, ВЦСПС выражает уверен
ность в том, что трудящиеся всего мира 
и их профсоюзные центры дадут реши
тельный отпор .империалистам, преградят 
дорогу затеваемой ими военной авантюре 
и окажут поддержку Египту в его стрем
лении мирным путем разрешить суэцкий 
вопрос.

Египетский народ защищает правое й 
справедливое дело. Времена колониализма 
на Ближнем и Среднем Востоке безвоз
вратно канули в прошлое; на стороне 
Египта горячее сочувствие и активная 
поддержка всего прогрессивного человече
ства. __

Прибытие в Москву парламентской 
делегации Индонезии

19 сентября в три часа ночи в Моск
ву самолетом из Хельсинки прибыла по 
приглашению Верховного Совета СССР 
парламентская делегация Республики Ин
донезии, возглавляемая председателем 
парламентской фракции Национальной 
•партии Индонезии г-ном Харди.

В аэропорту Внуково гостей из Индо
незии встречали заместитель Председате
ля Президиума Верховного Совета СССР 
Ш. М. Арущанян, Председатель Совета 
Национальностей Верховного Совета СССР 
В. Т. Лацис, заместитель Председателя Со
вета Союза Верховного Совета СССР А. А. 
Лебедев, секретарь Президиума Верховно

го Совета СССР А. Ф. Горкин, министра,
На аэродроме присутствовали многочис
ленные представители трудящихся города 
Москвы.

Среди встречавших были Временный 
Поверенный в Делах Республики Индоне
зии в СССР Р. Амран и сотрудники индо
незийского посольства в Москве.

Парламентариев из Индонезии привет̂  
ствовал Председатель Совета Националь
ностей Верховного Совета СССР В. Т. Ла
цис.

С ответным словом выступил глава 
парламентской делегации Индонезии г-н 
Харди. (ТАСС).

ЮГОСЛАВО-ИНДОНЕЗИЙСКОЕ СОВМЕСТНОЕ
ЗАЯВЛЕНИЕ

БЕЛГРАД, 18 сентября. (ТАСС). Бел
градские газеты публикуют Совместное 
I югославо-индонезийское заявление, подпи
санное по окончании переговоров.

В Заявлении указывается, что пере
говоры проходили в атмосфере сердечно
сти и взаимопонимания и каеалиеь меж
дународных проблем, а также и вопросов 
югославо-индонезийского сотрудничества.

Обе стороны выражают уверенность, 
что отношения между Югославией и Индо
незией, так же как и между всеми други
ми государствами, должны основываться 
на политике активного и мирного сосу
ществования в соответствии е принципа
ми, получившими свое выражение на 
конференции в Бандунге.

Все нерешенные международные про
блемы необходимо решать исключительно 
мирными средствами.

В связи с проблемой Суэцкого канала 
обе стороны считают, что эта проблема 
должна быть решена мирным путем, без 
какой бы то ни было угрозы применения 
силы и на основе принципа уважения су
веренитета и достоинства Египта, с уче
том принципа свободы судоходства.

Обе стороны считают также, что реше
ние этой проблемы не может быть до
стигнуто односторонними действиями 
лишь одной группы стран, пользующихся 
Суэцким каналом, и призывают все го
сударства, согласные с указанными выше

принципами, активно и организованно со-' 
действовать достижению соответствующего 
согласованного решения.

С целью полного осуществления прин
ципов универсальности ООН обе стороны 
выражают свое полное согласие с тем, 
что страны, не являющиеся пока члена
ми ООН, но отвечающие условиям Уста
ва ООН, должны быть безотлагательно 
приняты в эту организацию. В первую 
очередь должно быть осуществлено закон
ное право Китайской. Народной Республи
ки на представительство в ООН.

Обе стороны пришли в выводу о необ
ходимости прилагать усилия, в первую 
очередь через Организацию Объединенных 
Наций, для достижения международных 
соглашений по вопросам совращения во
оружений, а также запрещения использо
вания атомного и термоядерного оружия.

В Заявлении предусматривается рас
ширение технического, экономического и 
культурного сотрудничества между обеими 
странами.

В Заявлении указывается, что Прези
дент ФНРЮ Носил Броз Тито принял при
глашение Президента Республики Индоне
зии Сукарно посетить Индонезию.

Совместное заявление подписали Госу
дарственный секретарь по иностранным 
делам ФНРЮ Еоча Попович и Министр 
иностранных дел Республики Индонезии 
Руслан Абдулгани,

Отъезд из Югославии Президента 
Республики Индонезии Сукарно

БЕЛГРАД, 18 сентября. (ТАСС). Еак 
сообщает ТАН10Г, сегодня Президент Рес
публики Индонезии Сукарно и сопровож
дающие его лица отбыли из Белграда с 
частным визитом в Австрию.

На Земунском аэродроме Президента 
Сукарно провожали Президент ФНРЮ 
Иосин Броз Тито, председатель Союзной 
Народной скупщины Маша Иьяде, заме

стители председателя Союзного исполни
тельного веча Э. Кардель, А. Ранковнч,
С. Вукманович, председатель Народной 
скупщины Сербии П. Стамболич и другие 
видные деятели Югославии. Президента 
Сукарно провожали также главы дипло
матических представительств, аккредито
ванные в Белграде, и персонал индоне
зийского посольства.
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Отклики в Румынии 
на заявление Советского 

правительства по суэцкому 
вопросу

БУХАРЕСТ, 18 сентября. (ТАСС). Ру
мынская печать комментирует заявление 
Советского правительства о необходимо
сти мирного решения суэцкого вопроса. 
В сегодняшнем номере газета «Скыитейя» 
пишет: народы, которые не могут допу
стить обострения международной обста
новки, осуждают авантюристские дейст
вия западных держав и требуют мирного 
решения вопроса о Суэцком канале. Эти 
стремления миролюбивых народов находят 
свое выражение в заявлении Советского 
правительства. Как решительный сторон
ник уважения прав народов и ослабле
ния международной напряженности, Совет
ский Союз был и остается на той пози
ции, что суэцкий вопрос должен быть ре
шен мирными средствами в строгом соот
ветствии с положениями Устава Органи
зации Объединенных Наций и в соответ
ствии с неоспоримыми суверенными пра
вами Египта, как полного хозяина канала.

23 страны поддерживают 
предложение Египта

КАИР, 18 сентября. (ТАСС). Как сооб
щает каирское радио, Албания и Бирма 
приняли приглашение Египта принять 
участие в работе конференции по пере
смотру Конвенции 1888 года. Таким об
разом, 23 страны ответили положитель
но на предложение египетского прави
тельства.

Против политики угроз и экономического 
и военного давления на Египет

Р езо л ю ц и я  П оли т ического  ком и т ет а Л и ги  а р а б с к и х  ст роп  
по с у эц к о м у  вопросу

КАИР, 19 сентября. (ТАСС). Политиче
ский комитет Лиги арабских стран на 
вчерашнем своем заседании единодушно j

1) Заявить, что предложенное :англий- 
ским премьер-министром урегулирование, 
имеющее целью создать организацию, ко
торую он называет ассоциация пользова-

принял резолюцию, в которой говорится,! телед Суэцким каналом, неприемлемо по-

За мирное решение суэцкого 
вопроса

Требование общественности 
Италии

РИМ, 19 сентября. (ТАСС). В Италии 
ширится движение в пользу мирного ре
шения суэцкого вопроса. На многочис
ленных митингах и собраниях в провин
циях Болонья, Модена, Равенна и Ферра
ра были выдвинуты требования о том, 
чтобы итальянское правительство настаи
вало на соблюдении прав египетского на
рода и содействовало урегулированию 
суэцкого вопроса путем переговоров.

Резолюции, требующие, чтобы прави
тельство заняло самостоятельную пози
цию в суэцком вопросе, отличную от по
зиции колониальных держав, и активно 
содействовало мирному урегулированию, 
были приняты провинциальным советом 
Модены, активом федерации батраков 
Мантуи, руководящими органами моло
дежных организаций социалистической 
партии, социал-демократической партии и 
рядом других организаций.

Компартия Франции 
требует досрочного созыва 

сессии парламента
ПАРИЖ, 19 сентября. (ТАСС). Парла

ментская группа Французской коммуни
стической партии потребовала созыва в 
кратчайшие сроки чрезвычайной сессии 
парламента. В письме коммунистической 
парламентской группы председателю На
ционального собрания подчеркивается, 
что «международная обстановка, сложив
шаяся в связи с позицией французского 
правительства в отношении Египта, тако
ва, что ее развитие может поставить 
страну перед решениями, чреватыми по
следствиями для будущего Франции и ми
ра».

Переход жителей Западной 
Германии в ГДР

БЕРЛИН, 19 сентября. (ТАСС). По со
общению агентства АДН, с 1 августа по 
15 сентября 1956 года в демократиче
ский сектор Берлина прибыло 2.260 че
ловек, возвратившихся или переселивших
ся из Западной Германии. В их числе — 
307 юношей, не пожелавших служить в 
западногерманской армии.

что «нынешний кризис, связанный с Су
эцким каналом, касается всего арабского 
мира. Этот кризис представляет собой по
пытку захватить канал с помощью мер 
военного давления на Египет и другие 
арабские страны, что угрожает безопас
ности ж суверенитету арабских стран.

Арабские страны, желая сохранить мир 
и готовые предпринять положительные 
шаги для достижения мирного урегулиро
вания, которое не противоречит нацио
нальному суверенитету Египта и нацио
нальным интересам арабов и соответст
вует Уставу ООН, преисполнены решимо
сти защищать свои законные права и от
разить агрессию.

Египет сделал большие и положитель
ные шаги и внес разумные предложения 
для достижения мирного урегулирования, 
в частности, предложение создать орган 
для ведения переговоров, в котором были 
бы представлены различные точки зре
ния, и установить дипломатические кон
такты, чтобы решить вопрос о составе 
совещания, его месте и сроке.

Политический комитет отмечает, что 
еще не состоялись такие переговоры, в 
которых участвовал бы Египет, являю
щийся владельцем канала, право которо
го на суверенитет над своей территорией 
является естественным. По этим причи
нам Политический комитет постановил:

тому, что оно противоречит принципам 
ООН и результатом его является -наруше
ние международного мира. Бандунгские 
резолюции, связывающие 29 стран, осуж
дают агрессивные мероприятия, на кото
рых оеновано предложение Запада создать 
такую ассоциацию. Согласие принять в 
ней участие будет расценено, как нару
шение этих резолюций и пренебрежение 
принципами конференции.

2) Осудить политику угроз, а также 
политического, экономического и военно
го давления, к которым прибегли Англия 
и Франция, чтобы осуществить свою 
цель в форме, вызвавшей беспокойство 
всех арабских стран.

3) Поддержать сделанное Египтом при
глашение создать орган для ведения пе
реговоров и потребовать принятия прин
ципа переговоров и урегулирования кон
фликта мирными средствами в соответст
вии с Уставом ООН.

4) Призвать всех придерживаться про
цедур, обусловленных в Уставе ООН, и 
использовать их для' того, чтобы достиг
нуть мирного урегулирования.

5) Поддержать ноту, направленную 
египетским правительством Совету Без
опасности 17 сентября 1956 года».

К ЯПОНО-СОВЕТСКИМ 
ПЕРЕГОВОРАМ

ПЕКИН, 18 сентября. (ТАСС). Как со
общает токийское радио, японский каби
нет министров принял сегодня решение е 
посылке в Москву Сюници Мацумото для 
консультации с Советским правительством 
в связи с предстоящей поездкой в Совет
ский Союз премьер-министра Хатояма с 
целью завершения японо-советских псре- 
оговоров.

Мацумото, участвовавший в качестве 
. полномочного представителя Японии в 
японо-советских переговорах в Лондоне, 
цыедет в Советский Союз 20 сентября.

На сепаратном совещании группы  
стран в Лондоне по суэцкому вопросу
ЛОНДОН, 19 сентября. (ТАСС). Утрен

нее заседание открывшегося сегодня в 
Лондоне сепаратного совещания группы 
стран по суэцкому вопросу продолжалось 
1 час 20 минут. Председательствовал 
Селвин Ллойд.

По сообщению агентства Пресс Ассо- 
шиэйшн, выступая на заседании, Ллойд 
заявил, что позиция Англии в суэцком 
-вопросе осталась неизменной.

На заседании выступил также предста
витель Швеции, который доложил о ре

зультатах встреч «комитета пяти», воз
главлявшегося Мензисом, с президентом 
Египта Насером.

Затем государственный секретарь США 
Даллес изложил предложения о создании 
т. наз. «ассоциации пользователей Суэц
ким каналом».

После этого представители ряда стран 
попросили предоставить им время для 
изучения этих предложений, и совещание 
прервало работу до второй половины дня.

К сепар атн ом у совещ анию  в Л ондоне 
по суэцком у во п р о су

НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (ТАСС). Лон
донские корреспонденты американских 
газет в своих сообщениях указывают на 
большие затруднения, с которыми столк
нулись США, Англия и Франция в по
пытках обеспечить поддержку стран— 
участниц лондонского сепаратного сове
щания плану создания «ассоциации поль
зователей Суэцким каналом».

По сообщению лондонского корреспон
дента газеты «Нью-Йорк тайме» Лава, 
пять стран—участниц лондонского сепа
ратного совещания «настроены оппози
ционно или крайне сдержанно в отноше
нии нового предложения большой запад
ной тройки о создании автономного орга
на по эксплуатации канала...». «Другие 
страны, — отмечает корреспондент, — 
проявляют равнодушие к этому вопросу».

Пакистан, продолжает далее корреспон
дент, принял предложение Египта о созы
ве конференции всех стран, заинтересо
ванных в канале; Швеция, Норвегия и 
Дания совместно подвергли критике идею 
создания ассоциации стран, пользующих
ся каналом, и предложили передать спор 
в Организацию Объединенных Наций. 
Иран сохранил за собой право высказать
ся по поводу предложения о создании 
ассоциации.

Другой лондонский корреспондент газе
ты «НьянЙорк тайме» Каллендер счита
ет, что Пакистан и Испания отвергают

план создания «ассоциации пользователей 
Суэцким каналом», а Италия, Западная 
Германия и Скандинавские страны так
же относятся к нему отнюдь не с востор
гом.

По сообщению Каллендера, эту группу 
стран стремятся сохранить в числе сто
ронников «второго плана Даллеса» для 
того, чтобы не создавалось впечатление, 
что в ассоциации «господствуют Англия, 
Франция и США», а азиатские страны 
нужны, «чтобы ассоциация не была ис
ключительно западной».

Каллендер далее подчеркивает, что ос-, 
новные положения, из которых исходят 
как первый, так и второй планы Дал
леса относительно «неспособности Египта 
управлять каналом», «все еще не полу
чили практического подтверждения».
. «Сообщения из Египта показали, — 

продолжает Каллендер, — что движение 
по каналу под руководством египетских 
лоцманов продолжается бесперебойно. Этот 
факт, невидимому, лишает намеченную 
ассоциацию пользователей ее оправдания 
или по меньшей мере срочности».

Корреспондент указывает, что в свете 
этих фактов США, Англии и Франции 
будет трудно убедить всех участников 
лондонского совещания принять предло
женный ими план создания «ассоциации 
пользователей каналом».

Судоходство по Суэцкому 
каналу осуществляется 

нормально
КАЙР, 19 сентября. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства МЕН из 
Порт-Саида, на состоявшейся там пресс- 
конференции директор правления админи
страции Суэцкого канала Махмуд Юнее 
заявил, что судоходство по каналу осу
ществляется нормально и в настоящее 
время через канал проходит столько же 
судов, сколько и до национализации ка
нала или же до ухода со службы на ка
нале иностранных лоцманов.

Махмуд Юнее сообщил, что, когда еги
петская администрация взяла в свои 
руки управление Суэцким каналом, на 
нем работало 925 человек, в том числе 
560 иностранцев — в своем большин
стве французов. В настоящее время, ска
зал он, на канале работает 465 человек, 
включая 65 неегипетских служащих. 
Работающие на канале египетские и 
иностранные лоцманы, подчеркнул он, в 
состоянии полностью обеспечить прохож
дение судов по каналу, ибо они имеют 
большой практический опыт вождения 
.судов в различных условиях.

Письмо президента Эйзенхауэра 
премьер-министру Неру

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. (ТАСС). Вче
ра секретарь Белого дома по вопросам 
печати 'Хэгерти заявил на пресс-конфе
ренции, что президент Эйзенхауэр напра
вил премьер-министру Индии Неру лич
ное послание. Хэгерги указал, что это 
письмо является ответом на послание 
премьер-министра Индии Неру и что его 
текст не будет опубликован.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Трамбл сообщает из Дели, что в 
этом письме Эйзенхауэр информирует Не
ру о намерении США «продолжать осу
ществление своего плана создания так 
называемой «ассоциации пользователей 
Суэцким каналом».

Как сообщает агентство Юнайтед Пресс, 
индийское посольство в Вашингтоне, под
твердив, что между Неру и Эйзенхауэром 
идет переписка, касающаяся Суэцкого ка
нала, указало, что премьер-министр Неру 
«категорически против плана создания 
ассоциации пользователей каналом» и что 
он «подчеркивает необходимость мирного 
решения вопроса».

Наводнение в Индии
ДЕЛИ, 18 сентября. (ТАСС). Газета

«Таймс оф Индиа» сообщает, что в шта
тах Уттар Прадеш и Бихар продолжается 
сильное наводнение, от которого уже по
страдали 1.100 тыс. человек. ,

Наиболее сильно пострадали районы 
Азамгарх и Чампаран.

В Азамгархе разрушено 150 тыс. до
мов ж повреждены посевы на 100 тыс. 
акрах земли.

Б Чампаране затоплена территория в 
1.080 кв. миль.

(Начало см. в №№  176— 184).

Соколов не утаил своего восхищения.
— Золотая у тебя голова, Глеб, дви

жок в ней работает, как часы. Там бы 
еще тормоза завести — тебе бы цены 
не было.

Сурин хотел было вспылить, но Со
колов, поняв, что его друг принял по
хвалу за издевку, поспешил предупре
дить вспышку.

— Я не шучу. Верно, ты молодец. 
Только что я пришел к тому же с дру
гого конца.

И он рассказал о разговоре с Бонда
ревым и о смысле’ непонятных строк в 
записке, найденной у боцмана Скоробо- 
гатко.

— А что ты надумал делать с фото
графией? — спросил он в заключение.

— Повезу моей старухе, пусть по
смотрит, может быть, хоть одно имя 
вспомнит. А там уж я всех найду.

— На! Бери этот детский сад и ра
ботай.

Старушка с Васильевского острова не 
отличалась крепкой памятью. Она дол
го, с умилением рассматривала старый 
снимок, даже прослезилась, но ни одной 
фамилии вспомнить не смогла. Только 
маленькую девочку с кукольными ло
конами она назвала по имени.

— Ниночкой звали. Они от нас че
рез два дома жили. На Малом проспек
те. Я ее раз к маменьке отводила. И 
после, когда она в школу ходила, встре
чать доводилось.

— Когда в последний раз вы ее ви
дели?

— Да не так, чтобы давно... Перед
самой войной видела.

— А после войны никого из них не
встречали?

— Где уж там. Всех война разбро

сала. Я и Екатерину Петровну разок 
только в трамвае видела. Да и выхожу 
редко — ноги старые.

Больше ничего Сурин от нее не до
бился. Он обошел несколько ближайших 
домов на Малом проспекте и проверил 
по домовым книгам всех женщин, про
писанных под именем Нина. Таких на
шлось немало, но ни одна из них не 
подходила по возрасту.

Как йскать девочку с локонами, лет 
пятнадцать назад жившую на Василь
евском острове и выехавшую неизвестно 
куда? Глеб сидел в скверике на Малом 
проспекте и в десятый раз задавал се
бе этот вопрос.

Мимо него пробежали две школьни
цы. Из-под косичек у них выбивались 
красные огоньки пионерских галсту
ков. Сурин встал. Как эта мысль не 
пришла ему в голову раньше? Нина 
училась в школе. Нужно узнать, какая 
школа обслуживает этот микрорайон, и 
там, наверно, найдутся какие-нибудь 
следы.

Старенькая заведующая канцелярией 
помогла установить фамилии четырех 
Нин, учившихся в сороковом году в 
первых классах этрй школы.

Четыре справки из адресного стола, 
четыре поездки по городу, и вот, нако
нец, Сурин сидит в гостях у Нины Ан
троповой, которая звонко хохочет, гля
дя на тусклую фотографию.

— Неужели это я? Мама, ты посмот
ри, какая смешная! Локоны одни чего 
стоят! А юбка! Посмотри, какая юбка.

Между маленькой, пухленькой де
вочкой, исподлобья глядевшей с фото
графии, и худенькой девушкой, пере
гнавшей ростом свою маму, действитель
но, было очень мало общего.

Нина Антропова око»пила техникум и 
работала на машиностроительном заво
де. Никого из своих друзей по до
школьной группе она ни разу не видела

и даже не помнит их имен. Зато Ан. 
тропова-старшая назвала фамилию одно
го из мальчиков.

— Вот этот вихрастый — Леша Пет- 
ряков. Я отца его, Никиту Ивановича, 
недавно видела. Он в каком-то институ
те преподает. А Леша кончает педаго
гический. Кстати и снимок этот сам 
Никита Иванович делал — он страш
но увлекался фотографией. Я думаю, 
вы у него узнаете фамилии других де
тей.

В этот день Сурин познакомился и с 
Лешей Петряковым, и со студенткой 
консерватории Лялей Андреевой, и с 
механиком кожевенного завода Сергеем 
Балашовым. Он увидел, как далеко раз
ными дорогами ушли в большую жизнь 
ребята со старой фотографии. Остава
лось выяснить судьбу еще одного маль
чика с тонким лицом и задумчивыми 
глазами. Его фамилию вспомнил отец 
Балашова.

— Он в те годы у нас бывал. И 
мать его заходила. Звали его Владик 
Кастальский. Живут они сейчас где-то 
на улице Гоголя.

3.
К вечеру горячность, с которой Сурин 

начал поиски бывших воспитанников 
Бондаревой, несколько поостыла. Ска
залась сильная физическая усталость. 
Но, главное, он уже чувствовал, что и 
эта версия заходит в тупик. Прошед
шие перед ним юноши и девушки ис
ключали самую мысль об их причастии 
к убийству. И только привычка, приоб
ретенная в уголовном розыске, — при
вычка доводить каждое, даже самое пу
стяковое дело до конца, не откладывая 
на завтра, — заставила Сурина позд
ним вечером прдняться на пятый этаж 
большого серого дома.

— Да, я мать Владислава Касталь
ского. Что вам будет угодно?

Сурин представился.
...Большая комната уставлена низкой 

карликовой мебелью. У коротконогих 
столиков теснились креслица, пуфики, 
мягкие скамеечки. Женщина закурила 
длинную папиросу и опустилась на 
изогнутый диванчик.

— Я вас слушаю.
В полумраке прихожей эта высокая, 

полная женщина показалась Сурину мо
лодой и красивой. Но сейчас, чем доль
ше он смотрел на нее, тем она стано
вилась старее и уродливее. Лицо ее 
было чем-то загрунтовано и раскрашено 
во все оттенки. Тонкие кукольные бро
ви были нарисованы чуть ли не по сере
дине лба. Стойкий запах духов, пудры, 
помады окружал женщину невидимым 
облаком.

— Я хотел бы побеседовать с ва
шим сыном.

— Зто довольно трудно сделать. 
Владислава нет в Ленинграде.

— А где он?
— Уехал на Кольский полуостров с 

геологической экспедицией.
— Давно?
— Двадцать шестого апреля.
— Двадцать шестого?
— Да.
— Ваш сын по образованию геолог?
— Нет, это его отец устроил в экс

педицию. У мальчика еще не определи
лись интересы.

— Он что, окончил десятилетку?
— Почти... Видите ли, у Владислава 

слабые легкие, и ему пришлось уйти из 
девятого класса.

— Чем же он занимался эти годы?
— Что значит «чел»? В Ленинграде, 

слава богу, есть чем заняться молодому, 
красивому человеку. У него много зна
комых.

— Все это довольно неопределенно.
— Более определенно я вам ничего 

сказать не могу. Я не считаю себя 
вправе вторгаться в личную жизнь сы
на. Каждая мать должна обладать из
вестным тактом.

Сурин задавал вопросы, сам понимая 
их никчемность. Кастальский уехал из 
города накануне происшествия. Старая 
фотография не представляла больше 
никакого интереса для расследования 
убийства на Мойке. И в то же время 
внутреннее чувство разведчика за
ставляло его все внимательнее вслуши
ваться в ответы этой размалеванной ба
рыньки.

(Продолжение следует).
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18 сентября в Центральном те
атре Советской Армии состоялось 
доигрывание неоконченных пар
тий финальных соревнований 
олимпиады. Гроссмейстер Керес в 
трудном окончании одержал побе
ду над чехословацким мастером 
Рейфирзкем. Танши образом, счет 
матча СССР — Чехословакия 
3,5:0,5 в пользу советских шахма
тистов.

В матче Югославия — Румы
ния гроссмейстер Глигорич выиг
рал у  Баланеля (Румыния), а Н а
танович согласился на ничью с 
Чокьглтя (Румыния). Счет матча 
Югославия—Румыния 2:2.

Аргентинский гроссмейстер 
Пильняк не явился на доигрыва

ние партии с Дарга,(Федеративная 
Республика Германии), и ему за
считано поражение- Этот результат 
принес победу команде ФРГ над 
Аргентиной со счетом 2,5:1,5.

В соревнованиях команды Израи
ля с шахматистами Чехословакии 
гроссмейстер Пахман после упор
ной борьбы выиграл у Черняка 
(Израиль).

Вновь блеснул красивой комби
национной игрой молодой датча
нин Ларсен, который добился по
беды над румынским шахматистом 
Баланелем.

После седьмого тура лидером 
олимпиады является команда Со
ветского Союза, набравшая 19.5 
очка из 28 возможных. У коман
ды Югославии — 18 очков. Шах
матисты Венгрии имеют 16,5 оч
ка, Аргентины — 15 очков.

До конца финальных соревно. 
ваний осталось четыре тура.:

20 сентября состоялся восьмой 
тур олимпиады. (

(ТАСС).

На  п е р в е н с т в о  Т о м с к а  п о  ф у  т б о л у
На стадионе «Буревестник» со

стоялась встреча на первенство 
города Томска по футболу по 
группе клубного зачета между 
командами карандашной фабрики 
и манометрового завода.

Игра юношеских команд про
шла при явном преимуществе 
команды карандашной фабрики. 
Среди взрослых команд со счетом 
5:4 победили футболисты мано
метрового завода.

Происшествия
С ПОМОЩЬЮ ПИОНЕРОК. Учени

цы школы №  17 г. Томска Галина Вай- 
тович, Лариса Сидорова и Лариса Муж- 
батулина в шестом часу вечера 10 сен
тября шли по улице имени Розы Люк
сембург. У продуктового магазина на 
углу переулка Совпартшкольного и ули
цы имени Розы Люксембург они заме
тили, как двое мужчин подошли к по

жилому гражданину и отобрали у него 
деньги.

Девочки пошли следом за преступни
ками. Повстречав на Коммунистическом 
проспекте младшего лейтенанта мили
ции, пионерки рассказали ему о слу
чившемся.

Грабители С. М. Чириков н В. Д. 
Борзнер задержаны. Деньги возвраще
ны пострадавшему.

— □ □ П.- 
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 21 сентября ожидается пе
ременная облачность, местами кратко
временный дождь, ветер северо-запад
ный, 7—12 метров в секунду, темпера
тура воздуха 7—12° тепла.

2 1 —26 сентября облачно с проясне
ниями, временами дожди, ветер пере
менных направлений, 5 —10 метров в 
секунду, с усилением 12—15 метров в 
секунду, температура воздуха ночью 
3 —8° тепла, в прояснениях О—2° моро
за, днем 7—12° тепла.

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ,

^  Г0СЦИРК Q
ПОСЛЕДНИЕ ДНИ РАБОТЫ

Разнообразная программа 
в 3-х отделениях.

ш 23 сентября я
J ) ЗАКРЫТИЕ ЦИРКА

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. С 21

сентября — 2 серия индийской кино
драмы «Господин 420». Сеансы: 9 ,
10-40, 12.20. 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10.20.

Принимаются заявки на коллектив
ный просмотр.

Кинотеатр имени И. Черных. С 21
сентября. Большой зал. — «Господин 
420» (2 серия). Сеансы: .9-20, 11,
12.40, 2.20, 4, 5-40, 7-20, 9, 10-40-
Малый зал — «Бродяга» (2 серия). 
Сеансы: 1, 2-40, 4-20, 6, 7-40, 9-20,
10-55. Для детей — «Княжна Мэри». 
Сеанс в 10-30 утра.

Томскому Дому ученых требуются 
дворник и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, улица Совет
ская, 45, канцелярия. 2— 1

Ректорат и общественные орга
низации Томского государственно
го университета имени В. В. Куй
бышева с прискорбием извещают 
о скоропостижной смерти студен
та 1 курса

ЛОХВИЦКОГО 
Валерия Борисовича

и выражают глубокое соболезно
вание родителям.

Коллектив Томского электроме
ханического завода имени В. В. 
Вахрушева выражает глубокое со
болезнование начальнику планово
го отдела завода тов. Лохвицкому 
Борису Владимировичу по поводу 
безвременной кончины его сына

ВАЛЕРИЯ.

Коллективы физических фа
культетов Томского государствен, 
ного университета и Сибирского 
физико-технического института 
выражают глубокое соболезнова
ние семье Лохвицких по поводу 
смерти их сына

ЛОХВИЦКОГО Валерия.

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТЕПЛОСЕТЕЙ!
Томский энергосбыт и ГЭС-1 предупреждают всех абонен
тов теплосетей, что системы отопления, не принятые пред
ставителем ГЭС-1 после проведенных ремонтов, в соответ
ствии с данными ранее предписаниями, в эксплуатацию 

включены не будут.
Э нергосбы т , Г Э С -1.

Радиоклуб ДОСААФ объявляет при
ем на курсы радистов-операторов на 
дневное отделение.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48, 2-й этаж, с 2 до 8 ча
сов ежедневно.

Томский областной автомотоклуб 
ДОСААФ производит набор на курсы 
шоферов III класса и мотоциклистов.

Здесь же требуются преподаватель по 
автоделу и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица Розы 
Люксембург, 48.

В г. Ангарск филиалу Гипрогазтоп- 
прома требуются на работу квалифици
рованные проектировщики следующих 
специальностей:

1. Инженеры-технологи, механики по 
нефтепереработке и органическому син
тезу. Оклады 1.500—2.200 рублей.

2. Инженеры, техники-конструкторы 
строители. Оклады 1.400—2.100 руб.

3. Инженеры-электрики станционни. 
ки. Оклады 1.400— 1.800 руб.

Нуждающиеся обеспечиваются благо
устроенной жилплощадью. Выдаются 
подъемные по КЗОТу.

С предложением обращаться по адре
су: Иркутская область, г. Ангарск, 47 
квартал, дом 13, телефон АТЗ 23-91.

3 —2

Томскому филиалу научно-исследовщ- 
тельского института кабельной промыш
ленности требуются: инженеры-конст
рукторы, инженер-радист и квалифици
рованный слесарь-шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 7, отдел кадров, телефон 
49-02.

2—2

Томской комплексной экспедиции 
требуются: нормировщики, бухгалтер-
нормировщик, плановики-экономисты, 
прорабы-строители, начальник техниче
ского снабжения, сменные буровые ма
стера, рабочие на механическое буре
ние. •

Обращаться: г. Томск, улица Татар
ская, 22, отдел кадров.

2—1

Карандашной фабрике требуются:
мастера-специалисты по настилу ксило
литовых полов, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 75, отдел кадров. 3 —1

Требуются: старший бухгалтер в
отъезд и для работы в облуправлении— 
старший бухгалтер-ревизор и инспектор 
по кадрам.

Обращаться: г. Томск, Кузнечный
взвоз, 12, облурс, отдел кадров.

2—1

С 9 на 10 сентября потерялись две 
лошади: мерин — масть темно-гнедая, 
грива стриженая, рост высокий, упи
танность вышесредняя, на лбу лысина; 
мерин — масть рыжая, рост средний, 
упитанность вышесредняя, на левой 
задней ноге клеймо «44».

Просим сообщить по адресу: 
г. Томск, улица Карташова, 17, дис
петчерская, телефон 60-98 и 60-09.

2—1

1 сентября потерялись две лошади: 
кобыла белая, 15 лет, с выбитой одной 
холкой, и мерин гнедой, 6 лет.

Знающих о месте нахождения лоша
дей просьба сообщить по адресу: Аси- 
новский район, деревня Митрофановна, 
больница.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок 
пропаганды — 47И5, вузов, школ в культуры — 42^46, сельского хозяйства

(круглые сутки) — 42-42, заместителя редактора — 37-37, ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40. отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44 
— 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37.38 и 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издательством — 52.23, бухгалтерии и отдела 
объявлений — 37-36, стенографистки— 52-02, директора типографии — 37-72.
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